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Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra et 
son homologue égyptien, Sameh 
Shoukri ont mis en avant les 
profondes relations de coopération 
liant les deux pays dans divers 
domaines ainsi que la coordination 
commune autour des différentes 
questions d’intérêt commun.
Le chef de la diplomatie algérienne 
en visite en Egypte, a indiqué lors 
d’une conférence de presse animée 
conjointement avec son homologue 
égyptien, au terme de leur entretien, 
qu’il était porteur d’un message 
“d’amitié et de fraternité” de la 
part du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune au 
Président égyptien, Abdel-Fattah 
Al-Sissi.
Ce message insiste sur la 
nécessité de demeurer attaché 
au renforcement des relations 
bilatérales, à la lumière des liens 
historiques unissant les deux pays, 
a précise M. Lamamra, soulignant 
que le Président de la République 
l’avait chargé d’effectuer une 
tournée dans nombre de pays 
frères et amis, dont “l’Egypte 
pour examiner plusieurs questions 
liées notamment au partenariat 
stratégique et à d’autres dossiers 
concernant la région du Maghreb, 
l’espace sahélo-saharien et la Corne 
de l’Afrique, objet de concertation 
avec l’Egypte”.
Répondant à une question sur ses 
visites en Ethiopie et au Soudan 
avant d’arriver au Caire et la vision 
algérienne sur une éventuelle 
issue au conflit du méga-barrage 
de la Renaissance, le chef de la 
diplomatie a affirmé que l’Algérie 

croit que les relations entre les pays 
du delta du Nil, à savoir le Soudan, 
l’Egypte et l’Ethiopie, passent par 
une conjoncture -qu’elle qualifie- 
de “délicate”.
L’Algérie suit avec intérêt ce 
dossier “car étant capital pour des 
pays frères et amis”, a expliqué 
M. Lamamra, mettant l’accent sur 
la position algérienne constante et 
son attachement “à ne pas mettre 
vainement la relation stratégique et 
privilégiée entre les parties arabe et 
africaine en péril”.
Il a insisté au passage sur la 
nécessité d’aboutir à des solutions 
satisfaisantes à même de garantir 
les droits et devoirs de chaque partie 
pour consacrer la transparence 
absolue dans cette relation devant 
être établie sur des bases solides.
Le barrage de la renaissance est 
une «question mondiale» qui a été 
le thème d’une réunion du Conseil 
de sécurité de l’ONU et abordé 
dans plusieurs tribunes de par son 
importance. Nous devons apporter 

des vues et des idées à ce sujet, a-t-
il dit.
Le chef de la diplomatie algérienne 
a souligné la volonté constante 
de l’Algérie, dès lors que les 
conditions sont réunies, d’être une 
partie de la solution dans tous les 
dossiers majeurs qui intéressent 
nos frères. « Nous communiquons 
à notre direction les positions des 
frères dans les trois pays», a-t-il dit.
S’agissant des développements en 
Tunisie, M. Lamamra a indiqué que 
la situation qui prévaut dans ce pays 
frère est « une affaire interne. Nous 
respectons la souveraineté de la 
Tunisie et sommes solidaires avec 
le peuple tunisien frère ».
L’Algérie, qui entretient des 
contacts avec ses dirigeants, est 
convaincue que le peuple tunisien 
surmontera cette phase et que des 
mesures seront prises pour mettre le 
processus politique et institutionnel 
de la Tunisie sur la bonne voie, a-t-
il soutenu.

Le membre du 
secrétariat du Front 
Polisario, ministre 

de la sécurité et de la 
documentation sahraouie, 
Abdellah Lahbib est décédé 
dimanche des suites d’une 
infection au Covid-19, a 
indiqué l’agence de presse 
sahraouie SPS.
Le défunt a occupé plusieurs 
postes de responsabilité 
au sein de l’Etat sahraoui 
et du Front Polisario. Il a 
notamment occupé le poste 
de ministre de la défense 
sahraouie, puis commandant 
de plusieurs régions militaires 

dont la septième et la deuxième 
et enfin ministre de la Sécurité 
et la documentation, un poste 
qu’il a occupé jusqu’à son 
décès.
Selon SPS, la présidence de 
la République sahraouie va 
publier un communiqué dans 
lequel elle annoncera un 
deuil national et la mise en 
berne du drapeau sahraoui 
dans toutes les institutions.

Le ministère de la 
Communication 
a décidé samedi 

de retirer l’accréditation 
octroyée à la représentation 
à Alger de la chaîne de 
télévision d’information 
arabe “El Arabia”, indique 
un communiqué du 
Ministère.
Ce retrait est motivé par “le 
non respect par cette chaîne 

des règles de la déontologie 
professionnelle et son 
recours à la désinformation 
et à la manipulation”, précise 
la même source.

Le Président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune a eu samedi un 
entretien téléphonique avec son homologue 

tunisien Kaïs Saïed, au cours duquel il s’est 
enquis des nouvelles de monsieur le Président et 
du peuple tunisien frère, indique un communiqué 
de la Présidence de la République .
“Le Président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a eu ce soir un entretien téléphonique 
avec son frère Kaïs Saïed, président de la 
République tunisienne, pays frère, au cours 
duquel il s’est enquis des nouvelles de monsieur 
le Président et du peuple tunisien frère”, lit-on 
dans le communiqué.
“L’appel téléphonique a porté sur les 
développements de la situation générale en 

Tunisie, pays frère. Le président tunisien a rassuré 
le Président de la République que la Tunisie est 
sur la bonne voie pour la consécration de la 
démocratie et de la pluralité, et annoncé des 
décisions importantes à venir”, ajoute la même 
source.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid 
Tebboune a reçu un appel 

téléphonique de son frère, M. 
Recep Tayyip Erdogan, président 
de la République de Turquie, a-t-
on appris de la Présidence de la 
République.
“La communication téléphonique 
a permis d’aborder l’état des 

relations bilatérales entre les deux 
pays et la situation qui prévaut dans 
la région”, précise la même source.

Lamamra et Shoukri insistent 
sur la coopération autour 

des questions d’intérêt commun

Décès du ministre 
sahraoui de la sécurité 
et de la documentation, 

Abdellah Lahbib

L’accréditation à la 
chaine de Télévision 

El-Arabia retirée

Appel téléphonique entre le Président 
Tebboune et son homologue tunisien

Le Président Tebboune 
reçoit un appel 

téléphonique de son 
homologue turc
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Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a affirmé à 

Alger  que «l’Etat s’emploie» 
à assurer la disponibilité des 
concentrateurs d’oxygène 
dans les plus brefs délais, 
indiquant que la situation 
épidémiologique dans le pays 
est «très inquiétante».
Supervisant le lancement de 
l’opération de vaccination 
des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, en compagnie 
du ministre des Moudjahidine, 
Laïd Rebiga, M. Benbouzid 
a fait état «d’une grande 
pression sur l’oxygène au 
niveau des hôpitaux, malgré 
les efforts déployés par la 
cellule de coordination auprès 
du Premier ministère, soutenue 

par d’autres cellules locales».
Et d’assurer «les choses 
vont s’améliorer» lorsque 
les hôpitaux seront 
dotés d’appareils et 
concentrateurs d’oxygènes 
et s’approvisionneront 
indépendamment de cette 

matière vitale.
M. Benbouzid avait 
révélé, tôt dans la journée, 
que l’Algérie allait 
réceptionner au moins 6.000 
concentrateurs d’oxygène, 
estimant impératif, face à la 
situation épidémiologique 

«inquiétante», de travailler 
«d’arrache pied et dans le 
calme» afin de sortir de cette 
crise avec «un minimum de 
pertes humaines».
Une large campagne de 
vaccination est lancée 
partout sur le territoire 
national notamment dans les 
grandes villes où la situation 
épidémiologique, marquée par 
la propagation du nouveau 
variant, est «très inquiétante».
En revanche, M. Benbouzid 
s’est dit optimiste de voir les 
citoyens affluer vers les centres 
de vaccination, afin de pouvoir 
sortir très rapidement de cette 
crise , rappelant que «le vaccin 
demeure la seule solution pour 
vaincre ce virus et sauver la vie 
des citoyens».

Le ministre a saisi l’occasion 
pour inviter les cliniques 
privées, les pharmacies 
d’officine ainsi que l’ensemble 
des professionnels de la santé 
à «contribuer à cette campagne 
en vue d’atteindre un grand 
nombre de vaccinés en un 
temps bref».
De son côté, M. Rebiga a fait 
savoir que son département 
avait transformé les 23 
centres de repos réservés aux 
moudjahidine, en centres 
de vaccination au profit des 
moudjahidine, les invalides de 
la guerre et les Ayants-droit, 
rappelant que cette mesure 
s’inscrit dans le cadre de la 
campagne nationale de lutte 
contre la pandémie.

Le président du Syndicat 
national algérien des 
pharmaciens d’officines 

(SNAPO), Messaoud Belanbri 
a fait état de la réception, 
vendredi, de 500 générateurs 
et concentrateurs d’oxygène 
comme premier lot d’une 
opération de solidarité 
initiée par le syndicat en vue 
de l’importation de 2.000 
appareils, a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère de la 
Santé.
Lors d’une audience accordée 
jeudi par le ministre de 
la Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, au président de 
la Fédération algérienne de 
pharmacie (FAP), Abdelhakim 
Boudis et au président du 
SNAPO, Messaoud Belanbri, 
ce dernier a fait part de «la 
réception de 500 générateurs 
et concentrateurs d’oxygène 
sur les 2.000 prévus au titre de 
la campagne de solidarité qu’a 

lancée le syndicat, en attendant 
la réception des lots restants 
dans les quelques jours à venir».
Et d’ajouter que ces appareils 
seront directement distribués 
aux pharmacies en vue de les 
commercialiser au prix d’achat.
Lors de cette audience 
consacrée à l’examen de la 
situation épidémiologique que 
connait le pays au regard de la 
hausse du nombre d’atteintes et 
des voies de contribution par le 
secteur privé et les pharmaciens 
d’officine à la lutte contre 
cette pandémie, le ministre 
de la Santé a loué les efforts 
consentis par les personnels 
de la Santé et les pharmaciens 
d’officine depuis le début 
de la crise sanitaire, en les 
qualifiant «d’alliés sur lesquels 
l’on peut compter pour lutter 
contre cette situation sanitaire 
exceptionnelle qui nécessite 
la conjugaison des efforts de 
tous».

SANTÉ :

 L’Etat s’emploie à assurer la disponibilité 
des concentrateurs d’oxygène dans les plus brefs

Campagne de solidarité 
pour l’importation de 
2000 générateurs et 

concentrateurs d’oxygène

Acquisition de 1 mn de doses de vaccin 
et 750 de concentrateurs d’oxygène

Entrée en exploitation 
de l’unité de production 

d’oxygène liquéfié de Berrouaghia

Deux (2) avions de 
transport militaire ont 
atterri vendredi soir à la 

Base aérienne de Boufarik avec 
à leur bord deux (2) cargaisons 
du vaccin anti-covid-19 estimées 
à un (1) million de doses, ainsi 
que 750 unités d’équipements de 
concentrateurs d’oxygène acquis 
de la Chine, indique samedi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans le cadre du renforcement 
des efforts du système sanitaire 
national, et afin d’assurer les 
moyens nécessaires pour la prise 
en charge des malades touchés par 
le Coronavirus, deux (2) avions 
militaires relevant de nos Forces 
aériennes ont atterri, la nuit d’hier 
vendredi 30 juillet 2021 à la 
Base Aérienne de Boufarik/1ère 
Région Militaire, avec à leur 

bord deux (2) cargaisons. Il 
s’agit en l’occurrence d’un (1) 
million de doses de vaccins 
anti-covid-19, ainsi que de 
750 unités d’équipements de 
concentrateurs d’oxygène acquis 
de la République Populaire de 
Chine», précise la même source.

«Il est à souligner que d’autres 
cargaisons de vaccins et de 
matériel médical nécessaire 
pour appuyer le système de 
santé et endiguer la propagation 
du virus, seront acheminées 
prochainement vers notre pays», 
ajoute le communiqué du MDN.

Une unité de production 
d’oxygène liquéfié, 
implantée à Berrouaghia, 

à l’Est de Médéa, est entrée en 
exploitation, après approbation 
des autorités sanitaires 
nationales, a-t-on appris, samedi, 
auprès des services de la wilaya.
L’entrée en production de 
cette unité, située à la zone 
d’activité de Berrouaghia, est 
appelée, selon la même source, 
à «atténuer la pression» sur 
ce produit vital au niveau des 
établissements hospitaliers et 
structures sanitaires qui assurent 

la prise en charge de patients 
atteints du nouveau coronavirus, 
a-t-on ajouté.
Cette unité produira, dans un 
premier temps, l’équivalent 
de 7.000 litres/jour d’oxygène 
liquéfié, avant de passer, dans une 
seconde phase, à la production 
d’oxygène gazeux, a précisé la 

même source, indiquant que la 
livraison des premières quantités 
d’oxygène liquéfié a débuté 
vendredi et devrait s’accélérer 
dans les tous prochains jours.
La quantité d’oxygène liquéfié 
produite, permettra d’assurer un 
approvisionnement «régulier» 
des établissements sanitaires 
de la wilaya et d’»éviter une 
rupture de stocks», notamment 
après la recrudescence des 
cas d’infection par le nouveau 
variant du coronavirus, a-t-on 
signalé.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT :

La communication, l’industrie, l’agriculture et la santé à l’ordre du jour

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a présidé 
samedi une réunion du 
Gouvernement, consacrée 
essentiellement aux secteurs 
de la Communication, de 
l’Industrie, de l’Agriculture 
et de la Santé, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre dont voici 
le texte intégral:
“Le Premier Ministre, 
Ministre des Finances, 
Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé, 
ce samedi 31 Juillet 2021, une 
réunion du Gouvernement 
qui s’est déroulée au Palais 
du Gouvernement.
Conformément à l’ordre 
du jour, les membres du 
Gouvernement ont entendu 
cinq (5) communications 
présentées par le Secrétaire 
Général du Gouvernement 
ainsi que par les Ministres en 
charge de la Communication, 
de l’Industrie et de 
l’Agriculture.
1- Le Gouvernement a 
entendu une communication 
présentée par le Secrétaire 
Général du Gouvernement 
sur la méthodologie 
d’élaboration du Plan 
d’action du Gouvernement.
A ce sujet, Monsieur le 
Premier Ministre, Ministre 
des Finances a rappelé les 
directives de Monsieur le 
Président de la République 
données aux membres du 
Gouvernement lors du 
Conseil des Ministres du 25 
Juillet 2021 et leur a demandé 
de finaliser la préparation du 
plan d’action en vue de son 
adoption lors d’un prochain 
Conseil des Ministres.
2- Le Gouvernement a 
entendu une communication 
présentée par le Secrétaire 
Général du Gouvernement 
portant sur la méthodologie 
et les modalités de l’action 
du Gouvernement en matière 
d’élaboration des textes 
législatifs et règlementaires.
A l’issue de cette 
présentation, Monsieur le 
Premier Ministre, Ministre 
des Finances a décliné 
une série de directives et 
d’orientations aux membres 
du Gouvernement, visant 
à moderniser et numériser 
le processus normatif, à 
améliorer la qualité des textes 

juridiques, à consolider 
la sécurité juridique en 
garantissant l’accessibilité, 
la lisibilité, la stabilité et 
l’effectivité des textes, et à 
renforcer les capacités des 
institutions de l’Etat en la 
matière.
3- Le Gouvernement 
a entendu un exposé 
présenté par le Ministre de 
la Communication sur la 
stratégie de communication 
gouvernementale.
La présentation a été axée 
sur le développement de 
la communication des 
institutions et les méthodes 
à adopter en vue d’améliorer 
l’information à destination 
du citoyen, à travers les sites 
internet des administrations 
publiques ainsi que sur les 
réseaux sociaux.
En outre, il a été abordé 
les réformes juridiques et 
réglementaires à engager dans 
le domaine de l’information.
A l’issue de l’exposé, 
le Premier Ministre, 
Ministre des Finances a 
instruit le Ministre de la 
Communication à l’effet de 
parachever la mise en place 
des institutions en charge de 
la régulation du secteur de 
la communication et ce, en 
vue d’assurer un respect des 
conditions d’exercice de la 
profession de journalisme 
fondée sur l’opinion et 
l’expression libre d’une part 
et l’éthique de la profession 
et les valeurs de notre société.
4- Le Gouvernement a 
entendu une communication 
présentée par le Ministre de 
l’Industrie sur les mesures 
d’urgence pour la relance de 
l’activité industrielle.
La communication a porté 

sur les principales mesures à 
caractère urgent identifiées par 
le secteur de l’industrie, dont 
la mise en œuvre permettra 
la levée des blocages qui 
entravent le fonctionnement 
de l’économie et boostera 
l’investissement productif.
Dans ce cadre, cinq (5) 
axes stratégiques ont été 
identifiés et devant conduire 
à une meilleure performance 
de l’économie nationale, à 
savoir :
- La préservation de l’outil de 
production
- Le développement de 
l’intégration locale
- Le ciblage des activités à 
soutenir dans le cadre de la 
relance de l’investissement
- L’inclusion de l’économie 
industrielle privée
- Amélioration de la 
gouvernance des entreprises 
économique nationales.
Par ailleurs, M. le Ministre 
de l’Industrie a mis l’accent 
dans sa communication sur 
d’autres mesures urgentes, 
dans la mise en œuvre devra 
booster l’économie nationale 
notamment (i) la nécessité 
de libérer l’acte d’investir 
(ii) la dématérialisation des 
procédures administratives 
(iii) engager une profonde 
reforme fiscale visant à 
simplifier l’environnement 
fiscal de l’entreprise (iv) 
poursuivre le dialogue 
public-privé (v) redéfinir 
le rôle de la Banque en 
tant qu’accompagnateur et 
conseiller de l’entreprise (vi) 
la dépénalisation de l’acte de 
gestion.
En ce qui concerne la question 
du foncier industriel, le 
Premier Ministre, Ministre 
des Finances a instruit le 

Ministre de l’Industrie à 
l’effet de faire procéder à 
un recensement exhaustif 
des occupations des zones 
industrielles et des zones 
d’activités pour procéder 
à l’assainissement des 
situations qui n’ont pas été 
concrétisées par la réalisation 
de projets pour lesquels ils 
ont fait l’objet d’affectation.
Cet assainissement va 
répondre aux demandes en 
instance pour des projets 
maturés et prêts au lancement 
et qui sont bloqués faute de 
disponibilité de foncier.
5- Le Gouvernement a 
entendu une communication 
présentée par le Ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement Rural sur les 
mesures d’urgence pour la 
relance de l’activité agricole.
En effet, le secteur concerné 
entreprend le lancement de 
mesures urgentes pour la 
relance de l’activité agricole 
visant principalement :
-La promotion de 
l’investissement à travers la 
finalisation et la promulgation 
de textes réglementaires 
encadrant la procédures 
d’accès au foncier agricole 
mais également la poursuite 
de l’opération de récupération 
des terres non travaillées 
pour assurer l’exploitation 
optimale du foncier agricole 
et des capacités de production 
nationale
-La réduction de la facture 
d’importation des produits de 
large consommation, à travers 
notamment le développement 
des cultures industrielles et 
l’optimisation des dispositifs 
de soutien aux céréales et au 
lait
-La concrétisation d’un 

programme d’irrigation 
d’appoint qui concerne une 
superficie globale de 158.000 
ha, imposé par les conditions 
climatiques difficiles et les 
irrégularités pluviométriques.
Sur ce sujet, le Premier 
Ministre, Ministre des 
Finances a insisté sur 
la nécessité d’assurer la 
sécurité alimentaire du pays 
à travers l’amélioration de 
la production céréalière 
et laitière, comme il a 
également chargé le Ministre 
de l’Agriculture d’auditer 
l’ensemble des organismes 
en charge de la régulation 
de la production agricole 
pour qu’ils assument 
convenablement leur 
mission principale qui est la 
régulation.
Il a également mis l’accent 
sur l’importance de disposer 
de statistiques fiables sur 
la production des produits 
essentiels à l’effet de mieux 
maitriser les importations 
de ces produits et partant 
les données relatives au 
dispositif liés au soutien des 
prix de ces produits.
Sur un autre plan, la 
situation sanitaire liée à la 
Pandémie du COVID-19 a 
été présentée par le Ministre 
de la Santé qui a indiqué 
que le secteur a mobilisé des 
capacités d’hospitalisation 
supplémentaires avec 
l’acquisition de nouveaux 
lots de concentrateurs 
d’oxygène, qui seront 
répartis entre les différentes 
structures hospitalières et 
les établissements hôteliers 
dédiés à la prise en charge 
des malades du COVID-19.
A ce sujet, le Premier Ministre, 
Ministre des Finances a 
rappelé les directives de 
Monsieur le Président de la 
République données pour 
la mobilisation de tous les 
moyens nécessaires aux 
niveaux des établissements 
de santé ainsi que les efforts 
engagés pour l’acquisition 
des nouvelles quantités de 
vaccins anti-COVID-19.
En outre, le Premier Ministre, 
Ministre des Finances a 
instruit les membres du 
Gouvernement à l’effet 
d’accélérer la cadence de 
vaccination au niveau des 
structures relevant de leurs 
secteurs”.
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Industrie : Les cinq axes du Gouvernement 
pour améliorer les performances

Industrie : Zaghdar reçoit 
les responsables du 

Groupe IMETAL

AVIATION CIVILE-TRANSPORT MARITIME :

 Bekkaï rencontre 
des investisseurs privés

Le ministère de l’Industrie 
a identifié cinq axes 
stratégiques pour une 

meilleure performance de 
l’économie nationale, à savoir 
la préservation de l’outil de la 
production, le développement 
de l’intégration locale, le 
ciblage des activités à soutenir 
dans le cadre de la relance de 
l’investissement l'inclusion 
de l’économie industrielle 
privée et l’amélioration de la 
gouvernance des entreprises 
économiques nationales, a 
indiqué un communiqué des 
services du premier ministre.
Selon la même source, ces 
axes ont été présentés lors de 
la réunion du Gouvernement 
qui s’est déroulée, samedi, 
au Palais du Gouvernement, 
sous la présidence du Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane.

Lors de la réunion, le 
Gouvernement a entendu une 
communication présentée 
par le Ministre de l’Industrie 
sur les mesures d’urgence 
pour la relance de l’activité 
industrielle.
La communication a porté 
sur les principales mesures à 
caractère urgent identifiées par 
le secteur de l’industrie, dont 

la mise en œuvre permettra 
"la levée des blocages qui 
entravent le fonctionnement 
de l’économie et boostera 
l’investissement productif".
Dans ce cadre, cinq (5) axes 
stratégiques ont été identifiés 
et devant conduire à une 
meilleure performance de 
l’économie nationale, à savoir 
: la préservation de l’outil de 

production, le développement 
de l’intégration locale, le 
ciblage des activités à soutenir 
dans le cadre de la relance de 
l’investissement, l'inclusion 
de l’économie industrielle 
privée et l’amélioration de la 
gouvernance des entreprises 
économique nationales.
Par ailleurs, le ministre de 
l’Industrie a mis l’accent 
dans sa communication sur 
d’autres mesures urgentes, 
dont la mise en œuvre devra 
booster l’économie nationale 
notamment, la nécessité 
de libérer l’acte d’investir, 
la dématérialisation des 
procédures administratives, 
engager une profonde réforme 
fiscale visant à simplifier 
l’environnement fiscal de 
l’entreprise, poursuivre 
le dialogue public-privé, 
redéfinir le rôle de la Banque 

en tant qu’accompagnateur 
et conseiller de l’entreprise, 
la dépénalisation de l’acte de 
gestion.
En ce qui concerne la question 
du foncier industriel, le 
Premier ministre, ministre des 
Finances a instruit le ministre 
de l’Industrie à l’effet de faire 
procéder à un recensement 
exhaustif des occupations 
des zones industrielles et 
des zones d’activités pour 
procéder à l’assainissement 
des situations qui n’ont pas été 
concrétisées par la réalisation 
de projets pour lesquels ils ont 
fait l’objet d’affectation.
Cet assainissement va 
répondre aux demandes en 
instance pour des projets 
maturés et prêts au lancement 
et qui sont bloqués faute de 
disponibilité de foncier.

Le ministre de l'Industrie, 
Ahmed Zaghdar a reçu 
jeudi dernier à Alger les 

responsables du Groupe des 
industries métallurgiques et 
sidérurgiques (IMETAL), avec 
lesquels il a évoqué la situation 
du Groupe et les problèmes 
rencontrés par certaines 
de ses filiales, indique un 
communiqué du ministère.
Au cours de cette rencontre, 
le ministre a suivi "des 
explications sur la situation du 
Groupe ainsi que les problèmes 
auxquels se heurtent certaines 
de ses filiales, notamment 
l'EPE Sider El-Hadjar, l'EPE 
Batimetal et la Société 
nationale de zinc "l'EPE 
ALZINC SPA", a précisé le 
communiqué.
Les responsables d'IMETAL 
ont présenté leurs propositions 
et leur vision "pour la résolution 
des problèmes qui se posent et 

permettre à ces entreprises de 
retrouver leurs équilibres et 
leurs capacités de production", 
a poursuivi la même source.
Dans ses directives aux cadres 
du Groupe, M. Zaghdar a 
souligné "la nécessité de 
redoubler d'efforts en vue de 
permettre à ces entreprises une 
sortie rapide des crises qu'elles 
traversent depuis plusieurs 
années".
A cet effet, le ministre de 
l'Industrie a instruit les 
responsables du groupe à 
l'effet d'élaborer "un plan 
d'action d'urgent" (PAU) qui 
comprend des solutions à 
tous les dysfonctionnements 
constatés et permet au Groupe 
d'atteindre une productivité 
et une rentabilité à même 
d'augmenter la production 
nationale en fer et dérivés, et de 
réduire la facture d'importation 
de l'Algérie.

Le ministre des 
Transports, Aïssa 
Bekkaï, a tenu, à Alger 

au siège du ministère, une 
réunion avec un nombre 
important d’investisseurs dans 
le domaine de l’aviation civile 
et du transport maritime, au 
cours de laquelle il a décidé la 
création d’une cellule d’écoute 
regroupant tous les secteurs 
concernés pour le suivi et la 
coordination des initiatives 
d’investissement, a indiqué le 
ministère.
Dans le cadre de l’encouragement 
de l’investissement privé dans 
le domaine de l’aviation civile 
et du transport maritime, et en 
application des orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune visant la 
promotion des exportations, la 
maîtrise du commerce extérieur 
et l’arrêt de la fuite de devises à 
l’étranger, M. Bekkaï a présidé 
avec le président du Conseil 
national économique, social 
et environnemental d’Algérie 
(CNESE), Rédha TIR, en 
présence de cadres du ministère, 
une rencontre avec un nombre 
important d’investisseurs privés 
activant dans le secteur, précise 
le ministère des Transports sur 
sa page Facebook.
La séance de la matinée a été 
consacrée à l’écoute des sociétés 
et entreprises d’investissement 
dans le domaine de l’aviation 
civile et à l’examen des 

contraintes administratives et 
organisationnelles.
A ce propos, M. Bekkaï a 
affirmé que "le capital privé 
est un levier de l’économie 
nationale et l’encouragement 
de l’investissement privé est au 
cœur de la stratégie de l’Etat 
qui ne ménage aucun efforts 
pour aplanir les contraintes 
administratives et juridiques à 
l’effet de faciliter l’accès des 
privés à ce domaine vital", 
ajoute la même source.
La séance de l’après-midi a 
été consacrée aux investisseurs 
privés dans le domaine du 
transport maritime qui ont 
présenté plusieurs projets 
et soulevé les problèmes et 
difficultés rencontrées sur le 
terrain.
M. Bekkaï a assuré, dans 
ce sens, ses interlocuteurs 
de "l’accompagnement du 
ministère et son appui à toutes 
les initiatives d’investissement, 

en s’imprégnant des expériences 
mondiales pionnières".
Pour sa part, M. Tir s’est félicité 
de cette réunion, soulignant 
l’importance du transport "une 
importante industrie réseau 
qui attire les projets", plaidant 
davantage pour des prestations 
locales qu’extérieures.
Au terme de la réunion, le 
ministre des Transports a 
rassuré les investisseurs privés 
activant dans le domaine des 
transports, affirmant qu’il 
"suivra personnellement tous 
les dossiers déposés au niveau 
du ministère et veillera à leur 
trouver des solutions rapides".
Le ministre a décidé également 
"la mise en place d’une cellule 
d’écoute regroupant tous les 
secteurs pour assurer le suivi 
et la coordination pour gagner 
du temps et accélérer le rythme 
de croissance", conclut le 
document.
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De nombreux voyous 
ont pris possession des 
quartiers de la cité El 

Qaria de la commune de Sidi 
Amar ces derniers temps. La 
recrudescence de l’insécurité 
gagne du terrain  dans ces lieux 
et la sérénité des habitants 
semble être menacée. « Malgré 
les multiples plaintes déposées 
régulièrement auprès des 
autorités concernées, personne 
n’ose freiner cette vague de 
violence et mettre fin à une 
telle situation dramatique qui 
s’amplifie gravement de jour 
en jour” Depuis plusieurs mois, 
des jeunes, s’adonnent à des 
bagarres de clans et à des actes 

d’agression. Des résidents n’ont 
eu de cesse d’alerter les pouvoirs 
pour leur faire part  du malaise 

qu’ils vivent face à l’insécurité 
qui prévaut dans leur localité, 
devenue un véritable fief de 

tous les vices sociaux». Selon 
des témoignages recueillis 
auprès de plusieurs citoyens de 
cette cité, le climat d’insécurité 
qui y règne est de plus en plus 
inquiétant et s’accentue au fil 
des jours. “Ce sont des bandes 
de jeunes consommateurs de 
drogue et d’alcool qui font 
la loi ici. Personne ne peut 
les approcher ou leur faire 
face. D’après les habitants 
dépités, la cité, s’est rapidement 
transformée en une zone 
de non-droit. Le lieu est 
devenu un secteur dangereux 
où se mêlent la vente et la 
consommation de psychotropes 
en tout genre. Certains jeunes 
n’hésitent pas à détrousser 

des passants étrangers. « 
La commercialisation  des 
comprimés psychotropes et autre 
trafic de kif traité font de notre 
localité un endroit dangereux, 
notamment avec la montée en 
puissance d’associations de 
malfaiteurs spécialisés dans 
les agressions avec armes 
blanches», expliquera un 
habitant. La cité est devenue 
aujourd’hui un lieu très connu  
sur les réseaux sociaux pour les 
fléaux qui existent. Les rixes y 
sont devenues le lot quotidien 
dans cette cité. A la moindre 
échauffourée, les jeunes 
s’affrontent avec des armes 
blanches, sabres et épées.

Une  campagne   de 
sensibilisation autour 
du vaccin anti-Covid-19 

a été officiellement lancé, hier, 
par l’association ‘’OPEJ’’. Pour 
mieux informer la population 
sur le vaccin anti-Covid-19, 
l’association , en concertation 
avec la DJS , a décidé de lancer 
une campagne de sensibilisation 
pour mettre fin aux fake news 
sur le vaccin anti-Covid-19.
Les bénévoles et les membres 
de l’association ont sillonné 
la commune d’El Hadjar en 
expliquant aux citoyens l’utilité 
de ce vaccin, appelant ceux et 
celles qui hésitent à mesurer 
l'importance de la vaccination, 
tout en encourageant le respect 
des gestes barrières pour endiguer 

la propagation de la Covid-19. 
Le  président de l’association, a 
indiqué que le nombre de patients 
Covid-19 sous oxygène et admis 
en services de réanimation a 
connu ces derniers jours une nette 
augmentation."Nous ne sommes 

pas à l'abri  d’une contamination 
par le coronavirus et ses variants 
qui sont plus virulents", a-t-il 
affirmé, réitérant l'importance 
de la vaccination qui demeure la 
meilleure protection contre toute 
atteinte de contamination.

Une habitation 
construite 
illégalement a  été 

détruite à El Bouni  à la cité 
‘’450 logts’’ . Les services 
d’APC  en collaboration avec  
les agents de la protection 
civile et en présence   des 
agents  de l’ordre   ont procédé, 
hier, à la démolition d’une 
construction illicite. A chaque 
fois, des familles viennent 
y ériger des constructions 
illicites qui finissent par être 
démolies par les services 
concernés. Soulignons par 
ailleurs, que dans le cadre de la 
mise en œuvre du programme 

d'éradication des habitations 
précaires lancé récemment, les 
services de la daïra d'Annaba 
en collaboration avec l’APC  
ont ciblé les  constructions 

érigées dans les 5 cinq  
secteurs   urbains et l'opération 
de démolition se poursuivra, 
jusqu'à  l’éradication 
définitive.

ANNABA / ASSOCIATION

L’association ‘’OPEJ’’ sensibilise
les citoyens sur l’importance 

de la vaccination anti Covid-19

ANNABA / EL BOUNI

Une construction illicite détruite

ANNABA / SIDI AMAR

Halte à l’insécurité et à la délinquance à la cité El Qaria 

Pas une seule qui 
ne soit épargnée 
de la saleté : l’on y 

trouve des déchets ménagers 
répandus  aux abords des 
immeubles. Les résidents 
de plusieurs cités se 
plaignent de la dégradation 
de l’environnement  
devenu méconnaissable, 
particulièrement les cités 
dites populaires qui croulent 
sous les ordures et les 
déchets ménagers, dont la 
collecte ces derniers jours 
a été suspendue à cause 
des journées de débrayage  
des agents communaux de 
l’APC. Selon les déclarations 
des habitants, “les camions 
de l'APC passent de 
moins en moins, laissant 
s'accumuler deux ou trois 
jours les ordures. Et quand 
ils passent, c’est au bout 
de  plusieurs jours d’attente 
pour voir les sacs-poubelles 
ramassés. Même s’ils n’en 
peuvent plus, les résidents 
sont toutefois contraints de 
s’adapter à cette situation 

d’insalubrité d’où émanent 
de mauvaises odeurs des 
déchets accumulés et en 
décomposition, vu les 
journées de chaleur. 
Sur les lieux, un groupe de 
riverains nous a indiqué 
que “les services de l'APC, 
censés veiller sur notre 
bien-être et la protection de 
l’environnement, continuent 
à briller par leur absence. La 
saleté qui règne sur les lieux 
a fait réagir de nombreux 
riverains, qui ont décidé 
d’attirer l’attention des 
pouvoirs publics sur l’état 
de dégradation dans lequel 
se trouvent plusieurs cités de 
la commune Cette situation 
pose un sérieux problème de 
santé publique.
Les habitants lancent un 
appel urgent aux autorités 
locales afin que soient 
renforcé le ramassage 
des déchets ménagers, 
d'autant plus que la saison 
des grandes chaleurs et 
l'état d'insalubrité peuvent 
favoriser les risques 
d’infection et de  maladies.

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Des tas d’ordures 
envahissent plusieurs cités 

Sihem Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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Des habitants de la 
localité  de Besbasa- 
1 ,   104 logements 

, relevant  de la commune 
d’Ain El Berda, exhortent 
les autorités à raccorder 
leurs localités au réseau de 
gaz de ville. Les concernés 
soutiennent que cette demande 
se justifie par la proximité 
du réseau du gaz, ce qui ne 
devrait pas nécessiter un 
énorme investissement. Ces 
derniers précisent que  cela 

fait 8 années qu’ils souffrent 
du manque de gaz naturel. Le 
trésor public devra à nouveau 
être sollicité pour relancer 
certains projets en souffrance. 
Les habitants ont exprimé leur 
colère face à l’absence de cette 
énergie, et des commodités 
indispensables. Notre 
localité, ne connait pas un 
meilleur sort,  puisque depuis 
des années, elle  demeure 
privée de cette énergie. Nous 
souhaitons que les pouvoirs 
publics désignent une 

commission pour cerner dans 
leur globalité, les défaillances 
que nous dénonçons depuis 
des années. En effet, il existe  
des problèmes visibles à l’œil 
nu, mais dont les effets  sur le 
cadre de vie des citoyens, sont 
bien ressentis « Nous attendons 
le gaz avec impatience, la 
proximité du réseau nous 
permet d’y espérer. « Nous 
espérons que les autorités 
locales  accorderont plus 
d’attention à notre doléance », 
s’exclameront des habitants.

ANNABA / ENERGIE 

Depuis 8 années qu’ils attendent le raccordement de 
leurs foyers au réseau gazier

Un  jeune travailleur 
en construction 
de nationalité 

guinéenne, âgé  de 25 ans, a 
subi une chute du troisième 
étage d’un immeuble en 
construction, à la cité 
1026 de la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex-
Draa Erich) , selon une source 
d’information crédible de la 
protection civile. Grièvement 
blessée, la victime a été 
évacuée au CHU «Ibn 
Rochd», par les éléments 

de la protection civile. Ces 
derniers sont intervenus sur 
les lieux pour prêter secours 
à la victime, avant d’être 
transféré aux urgences de 

l’hôpital « Ibn Rochd » et 
recevoir les soins nécessaires. 
Une enquête a été diligentée 
afin de déterminer les vrais 
motifs de cet incident. 

Sarah Yahia

ANNABA / ACCIDENT DE TRAVAIL 

Un ouvrier guinéen gravement blessé 
après une chute du 3ème étage

Des grossistes et 
autres commerçants 
de produits 

électroménagers et 
importateurs sans scrupule 
ont noyé dernièrement les 
marchés à Annaba de leurs  
produits électroménagers qui 
ne répondent pas aux normes 
légales, notamment en ce 
qui concerne les chauffage 
et le chauffe-eau, Ce qui 
par voie de conséquence a 
provoqué des accidents par 
asphyxie à cause des fuites 
de gaz ou d’émanation de 
gaz non brûlés provenant 
notamment des malfaçons 
dans la fabrication de ces 
produits ou des tuyaux en 

cuivre contrefaits dont la 
provenance reste inconnue. 
Un père de famille a acheté  
un chauffage. L’expert lui 
a dit que le chauffage était 
de mauvaise qualité et il y’a 
un grand risque d’asphyxie. 
En effet,  à la cité Bidari,   

une femme agée de 51 
ans  a  failli mourir  par 
asphyxie au  gaz. Selon 
une source proche de la 
protection civile, la femme  
a  perdu conscience, et a 
été transférée en urgence à 
l’hopital

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / FAITS DIVERS 

A la cité ‘’Bidari’’, une femme échappe 
in extremis à la mort par asphyxie

Sihem Ferdjallah

Le phénomène des 
féminicides ne faiblit 
pas en Algérie. Les 

femmes continuent d’être 
froidement tuées par leurs 
maris, frères, pères, ou même 
parfois par les étrangers, 
ce qui reste toutefois assez 
rare. A Batna, la population 
est encore sous le choc. 
Une femme, mère de quatre 
enfants, a été tuée hier 1er 
aout,  de la plus sauvage 
des manières par son propre 
mari.
En effet, un crime sordide a 
secoué hier, le premier aout 
2021, les habitants de la 
localité de Machta Belzema, 
dans la commune d’Oued El 
Ma, située dans la wilaya de 
Batna. le média arabophone 
Al Bilad indique que la 
femme a eu la jugulaire 
tranchée par son propre 
époux.
Il s’agit d’un drame qui va 
faire de quatre enfants des 
orphelins. Leur maman 
tuée par leur père, ils se 

retrouveront sans doute 
confiés à leurs proches, 
mais avec les traumatismes 
psychologiques indélébiles 
qui les poursuivront durant 
toute leur vie.
Cependant, la première 
victime de ce crime reste la 
maman elle-même, dont le 
nom va rejoindre la longue 
liste des féminicides que 
le pays a connus depuis 
le début de cette année. Il 
s’agit en effet, de la 27ᵉ 
femme tuée depuis le début 
de l’année 2021 en Algérie.
La même source précise 
que la pauvre victime a été 
égorgée aujourd’hui. Suite 
à son forfait, l’assassin a 
pris le corps sans vie de son 
épouse et l’avait jeté dans 
les environs de Zana Ouled 
Sbagh, toujours dans la 
wilaya de Batna. Les raisons 
derrière ce crime restent 
encore obscures, toutefois 
rien ne pourra justifier une 
telle sauvagerie à l’égard 
d’une mère ou d’une épouse.

BATNA / FÉMINICIDE 

Une femme sauvagement 
tuée par son mari 



SÛRETÉ DE LA WILAYA D’ALGER

153 affaires traitées en juillet

Les services de sûreté 
de la circonscription 
administrative de Rouiba 

(est d’Alger) ont traité 153 
affaires le mois de juillet en 
cours qui se sont soldées par 
l’arrestation des accusés et leur 

présentation devant les services 
judiciaires compétents pour 
leur implication dans diverses 
affaires, a indiqué, vendredi 
passé, un communiqué des 
services de la sûreté de la wilaya 
d’Alger, selon APS.

Le traitement de ces affaires a 
permis “la saisie de plus 51 g 
de cannabis et 401 comprimés 
psychotropes”, ainsi que “31 
armes blanches et une somme 
de 128620 de revenus du trafic”, 
ajoute le communiqué.
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MEDEA

Entrée en exploitation de l’unité de production d’oxygène 
liquéfié de Berrouaghia

Une unité de production 
d’oxygène liquéfié, 
implantée à 

Berrouaghia, à l’Est de Médéa, 
est entrée en exploitation, 
après approbation des 
autorités sanitaires nationales, 
a-t-on appris, samedi passé, 
auprès des services de la 
wilaya, selon APS.
L’entrée en production de 
cette unité, située à la zone 
d’activité de Berrouaghia, est 
appelée, selon la même source, 
à “atténuer la pression” sur ce 

produit vital au niveau des 
établissements hospitaliers 
et structures sanitaires qui 
assurent la prise en charge de 
patients atteints du nouveau 
coronavirus, a-t-on ajouté.
Cette unité produira, dans un 
premier temps, l’équivalent 
de 7.000 litres/jour d’oxygène 
liquéfié, avant de passer, 
dans une seconde phase, à la 
production d’oxygène gazeux, 
a précisé la même source, 
indiquant que la livraison des 
premières quantités d’oxygène 

liquéfié a débuté vendredi et 
devrait s’accélérer dans les 
tous prochains jours.
La quantité d’oxygène liquéfié 
produite, permettra d’assurer 
un approvisionnement 
“régulier” des établissements 
sanitaires de la wilaya et 
d’”éviter une rupture de 
stocks”, notamment après 
la recrudescence des cas 
d’infection par le nouveau 
variant du coronavirus, a-t-on 
signalé.

EL-MENEA  / AGRICULTURE

Plus 134.500 hectares de terre consacrés aux cultures 
stratégiques dans le Sud

Une Superficie globale 
de plus de 134.500 
hectares a été mobilisée 

dans les wilayas du sud pour 
le développement des cultures 
stratégiques et de l’industrie 
agroalimentaire, a indiqué jeudi 
l’Office de développement de 
l’agriculture industrielle en terres 
sahariennes (ODAS, basé à El-
Menea).
Cette superficie consacrée 
aux cultures stratégiques est 
répartie sur cinq wilayas du 
sud du pays (Adrar, Timimoun, 
El-Menea, Ouargla et Illizi), a 
précisé à l’APS le directeur de 
l’ODAS, Slimane Hannachi, 
précisant que l’Office a reçu 
175 dossiers d’investissement 
dans les cultures stratégiques et 
l’agroalimentaire, notamment 
dans les céréalicultures et 
semences, les cultures sucrières 
et oléagineuses ainsi que la 
tomate industrielle.
La place de choix accordée 
aux cultures stratégiques est 
motivée par la volonté de créer 
des pôles agricoles destinés à 
l’agriculture intensive dans le 
sud, pour assurer la sécurité 
alimentaire et réduire la facture 
des importations, lesquelles 
devraient être renforcé par des 
activités agroalimentaires de 
transformation et de conservation 
afin de créer des emplois pour 
la population juvénile de ces 
régions, a-t-il expliqué.
“L’encouragement au 

développement des cultures 
stratégiques, notamment la filière 
+céréaliculture+, vise à optimiser, 
augmenter et sécuriser le niveau 
de la production céréalière ainsi 
qu’à assurer l’autosuffisance 
alimentaire et réduire la facture 
de l’importation”, a souligné 
M.Hannachi.
Pour atteindre cet objectif et 
ériger le secteur de l’agriculture 
dans le sud du pays en levier 
majeur de développement, les 
pouvoirs publics ont mis en place 
un organisme (ODAS) pour 
redynamiser le secteur agricole 
et relever les défis auxquels il fait 
face, notamment le renforcement 
de la gestion et la bonne 
gouvernance.
La création de l’ODAS s’inscrit 
dans le cadre d’une stratégie visant 
à lutter contre la bureaucratie 
et permettre aux investisseurs 
potentiels dans le domaine du 
développement des cultures 
stratégiques de surmonter les 
entraves portant sur l’accès au 
foncier agricole en utilisant des 
moyens de production modernes 
sur des grandes surfaces.
Cet organisme a également 
pour objectif d’accompagner 
les investisseurs, non seulement 
pour l’acquisition du foncier 
agricole mais
aussi pour l’accroissement de 
la production agricole classée 
“stratégique”, par le suivi 
des itinéraires techniques 
d’optimisation du processus de 

production et l’économie de l’eau 
ainsi que la transformation agro-
industrielle.
Selon le Dg de l’ODAS, la 
production agricole et sa 
transformation entraine une 
valeur ajoutée et la création 
d’emplois pour les habitants 
des wilayas du sud, dans le 
secteur agricole et l’industrie 
de transformation des produits 
agricoles ainsi que les possibilités 
de commercialisation de la 
production sur le marché local et 
à l’export. 
Crée par décret exécutif N  20-
265 du 22 septembre 2020 (JO-
57), en application de la décision 
du Président de la République 
concernant la mise en place d’un 
office de l’agriculture saharienne 
pour le développement de 
l’agriculture industrielle, 
l’ODAS a pour mission la 
facilitation et la promotion de 
l’investissement agricole et 
agro-industriel par la mise en 
valeur des terres sahariennes, la 
gestion rationnelle du foncier et 
l’accompagnement des porteurs 
de projets intégrés, en plus 
d’assurer la synergie entre les 
différentes administrations en lien 

avec l’investissement agricole 
(Agriculture, Ressources en 
eau, Energie, Finances) et lutter 
contre les entraves et contraintes 
de la bureaucratie.
Placé sous la tutelle du 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement Rural, l’ODAS 
est l’instrument de mise en œuvre 
de la politique nationale de 
promotion et de développement 
des cultures industrielles dites 
stratégiques, qui sont destinées 
à la transformation pour réduire 
les importations et consolider la 
sécurité alimentaire du pays.

La culture des céréales “sous 
pivot” a enregistré “une grande 
avancée” dans le sud du pays 
particulièrement dans la wilaya 
d’El-Menea (issue du nouveau 
découpage administratif) à la 
faveur de projets initiés suite à 
une sensibilisation permanente 
sur l’importance de la filière 
stratégique de la céréaliculture et 
à la mise en valeur de nouveaux 
périmètres agricoles dans la 
wilaya par des investisseurs, a 
expliqué le directeur des Services 
agricoles d’El-Menea, Youcef 
Mesbah.
Dans les zones arides et semi-
arides caractérisées par une 
mauvaise distribution des 
précipitations dans le temps et 
dans l’espace,
l’irrigation par pivot et 
l’initiation aux techniques 
culturales constituent les moyens 

essentiels pour l’accroissement 
des rendements à un niveau assez 
élevé en matière de céréaliculture, 
a souligné le DSA.
Considéré comme un des leviers 
les plus puisant pour assurer la 
sécurité alimentaire de notre pays, 
le défi des pouvoirs publics reste 
le développement d’avantage “la 
filière céréaliculture” base de 
nos traditions culinaires tout en 
préservant l’environnement et 
l’eau, a précisé M. Mesbah.
Pour garantir une meilleure 
production et productivité, les 
services agricoles d’El-Menea, 
appuyés par les ingénieurs de 
l’ODAS, s’attèlent à organiser 
des journées de vulgarisation et 
de sensibilisation au profit des 
agriculteurs de la région pour leur 
expliquer l’itinéraire technique 
et les méthodes d’entretien des 
cultures céréalières, à travers la 
lutte contre les herbes nuisibles et 
la fertilisation de la terre cultivée, 
a-t-il ajouté.
La DSA d’El-Menea a fait  état 
d’une production céréalière de 
373.317 quintaux, dont 322.684 
QX blé dur, 24.806 QX de blé 
tendre et 25.820 QX d’orge 
durant la campagne 2020/2021, 
avec un rendement de pointe de 
68,25 QX/ha de blé dur, 85,85 
QX/ha de blé tendre et 54,05 QX/
ha d’orge.
Près de 349.765 QX de la 
production céréalière engrangée 
a été collectée par la CCLS de 
Laghouat, a-t-on fait savoir.



Covid-19 
Le variant Delta pousse au durcissement 

des mesures dans le monde

Un an après l’explosion de Beyrouth, l’UE tente 
de faire pression sur les dirigeants libanais

Les premiers collaborateurs afghans évacués 
vers les États-Unis

L’épidémie continue de 
prendre de l’ampleur 
à travers le monde, 

notamment en raison du variant 
Delta qui serait aussi contagieux 
que la varicelle. Face à cette 
augmentation des cas, certains 
pays ont à nouveau renforcé les 
restrictions sanitaires.
Reconfinements locaux en 
Chine, soldats mobilisés en 
Australie, prolongation de 
l’état d’urgence au Japon... 
L’insouciance estivale semble 
avoir fait long feu. Et de 
nombreux pays ont déjà remis 
en place ou étendu les mesures 
sanitaires pour tenter d’endiguer 
la propagation du variant Delta.
Aussi contagieux que la varicelle
Des informations venues des 
États-Unis ont de quoi inquiéter. 
Selon des documents officiels 
circulant en interne au sein des 
Centres de prévention et de 

lutte contre les maladies (CDC), 
principale agence sanitaire 
des États-Unis, le variant 
Delta du Covid-19 est aussi 
contagieux que la varicelle, il 
a probablement des effets plus 
graves que ses prédécesseurs 

et les personnes contaminées 
semblent autant le transmettre 
qu’elles soient vaccinées ou 
non.
Dans le pays, les personnes 
même vaccinées sont d’ailleurs 
appelées à remettre le masque 

dans les zones où la circulation 
du virus est importante. Joe 
Biden a en outre recommandé 
aux autorités locales de verser 
100 dollars à tout nouveau 
vacciné.
Une troisième dose autorisée en 
Israël
Israël, qui avait entamé très tôt 
une campagne de vaccination 
massive et pensait sa population 
immunisée, a réinstauré le 29 
juillet le passe sanitaire dans 
les lieux accueillant plus de 
100 personnes en plus d’une 
campagne de vaccination 
complémentaire. Et face à une 
augmentation des cas sur son 
territoire, le gouvernement 
israélien a lancé vendredi 30 
juillet une campagne d’injection 
d’une troisième dose de vaccin 
pour les personnes de plus de 60 
ans. Le nouveau président Isaac 
Herzog et son épouse Michal 

ont voulu montrer l’exemple en 
se faisant administrer en premier 
une troisième dose du vaccin 
Pfizer-BioNTech à l’hôpital 
Sheba, dans la banlieue de Tel-
Aviv.
Mais pour l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), 
ce type de décision est contre-
productif. Pour le docteur Mike 
Ryan, chargé des situations 
d’urgence au sein de l’OMS, le 
variant Delta doit servir d’alerte 
et inciter les pays à travailler de 
concert : « Le virus est devenu 
plus agressif, plus rapide. 
Cela ne change pas notre plan 
d’action, mais nous devons 
le mettre en place de manière 
beaucoup plus efficace que nous 
ne l’avons jamais fait. Il n’y a 
pas de solutions magiques, pas 
de poudre magique. La seule 
poudre magique que nous ayons 
est le vaccin. »

Le Liban commémorera 
mercredi prochain le 
premier anniversaire de 

l’explosion du port de Beyrouth 
qui avait causé la mort de plus de 
200 personnes. Depuis, la crise 
économique s’est renforcée, 
devenant l’une des pires que le 
monde ait connu depuis 1850 
selon la Banque mondiale. 
La crise politique dure : les 
dirigeants libanais se sont 
montrés incapables de s’entendre 
pour former un gouvernement. 
Les partenaires internationaux 
tentent d’augmenter la pression 
sur la classe politique.
L’Union européenne s’est 
désormais dotée d’un outil pour 
tenter de peser sur les dirigeants 

libanais : un cadre juridique 
adopté vendredi 30 juillet. C’était 
une demande des ministres des 
Affaires étrangères des 27 États 
membres. Pour l’heure, aucune 
sanction n’a été annoncée, 
mais Bruxelles brandit la 
menace. L’Union européenne 
est désormais en mesure de le 
faire si un gouvernement n’est 
pas rapidement mis sur pied. 
Après plusieurs échecs, c’est 
désormais l’ancien Premier 
ministre Najib Mikati qui est 
chargé de constituer une équipe.
Si elles devaient être prises, 
ces sanctions de l’Union 
européenne viseraient des « 
personnes et des entités qui 
sont responsables de l’atteinte 

à la démocratie ou à l’état de 
droit » affirme le communiqué 
publié vendredi à Bruxelles. Les 
personnes jugées responsables 
du blocage politique empêchant 
la mise en place d’un plan 
d’aide nécessaire pour redresser 
l’économie du pays, pourront 
être interdites d’entrée sur le 
territoire européen ou voir leurs 
avoirs gelés.
La France avait déjà, de son côté, 
annoncé des sanctions, affirmant 
restreindre l’entrée sur son 
territoire à certains responsables 
politiques. Mais elle n’a pas 
précisé qui était visé. Et ces 
sanctions n’ont pour l’instant 
guère eu d’effets. L’espoir 
des dirigeants européens est 

qu’en impliquant les 27 États 
membres, les mesures soient 
plus dissuasives. Mais il faudra 
un nouveau conseil des ministres 

des Affaires étrangères pour que 
des sanctions soient décidées et 
le prochain n’est prévu que fin 
septembre.

Les premiers collaborateurs 
afghans de l’armée 
américaine sont arrivés 

cette nuit aux États-Unis. 200 
personnes ont été évacuées pour 
éviter de subir les représailles 
des talibans qui reprennent 
le contrôle avec le retrait des 
troupes américaines…
Des interprètes afghans, des 
chauffeurs, des employés de 
l’ambassade américaine à 
Kaboul, et leurs familles… 
ils sont arrivés dans la nuit à 
l’aéroport de Washington et sont 
logés sur la base militaire de 
Fort Lee, en Virginie pour une 

semaine.
70 000 demandes toujours en 

attente
Ces Afghans sont les tous 

premiers collaborateurs de 
l’armée américaine à être 
évacués alors que les troupes 
américaines ont quasiment 
toutes quitté l’Afghanistan. 
Un retrait qui a permis aux 
talibans de reprendre le contrôle 
de nombreuses régions. Les 
exécutions, les menaces se sont 
multipliés contre tous ceux qui 
ont aidé l’armée américaine ces 
20 dernières années.
Au total, 750 personnes ont 
déjà passé la longue procédure 
de vérification pour bénéficier 
de cette évacuation. Avec les 
familles, cela représente 2 

500 personnes. Mais selon les 
autorités américaines, plus de 
70 000 demandes sont toujours 
à l’étude.
Une fois sur le sol américain, 
ces Afghans doivent subir des 
examens médicaux, recevoir le 
vaccin anti-Covid. Dès que leur 
procédure d’immigration est 
validée, ils pourront s’installer 
définitivement aux États-Unis. 
Dans un communiqué, Joe 
Biden leur souhaite la bienvenue 
et assure que les États-Unis vont 
tenir leur promesse vis-à-vis de 
ceux qui ont aidé l’armée.
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TUNISIE: 

la stratégie d’Ennahdha entre appel au dialogue 
et pression médiatique

COVID-19 EN FRANCE: 

les nouvelles contaminations en hausse, 
les Outre-Mer sous tension

Des personnalités américaines appellent à enquêter sur 
les violations marocaines au Sahara Occidental

Six jours après la décision 
du président Kaïs Saïed 
de limoger le chef du 

gouvernement et de suspendre 
le travail du Parlement, la 
première formation politique 
du pays, Ennahdha, appelle 
à un dialogue national mais 
tente aussi de faire pression, 
via une campagne médiatique, 
pour que le président revienne 
sur ses décisions. 
Au siège du parti islamo-
conservateur, Ennahdha, le 
calme règne ce jeudi 29 juillet, 
malgré les chambardements 
des derniers jours. Ali 
Larrayedh est le vice-président 
du parti et l’ancien chef du 
gouvernement en 2013, durant 

une crise politique aigüe qui 
l’avait poussé à démissionner 
du gouvernement. Il revient 
sur les échecs d’Ennahdha, 
qui cristallise aujourd’hui le 
mécontentement populaire…
« Je reconnais que nous 
avons donné beaucoup plus 
de priorité à la politique, à 
la démocratie je veux dire 
et à la liberté, admet-il, et 
nous n’avons pas beaucoup 
travaillé sur les questions 
économiques et sociales. il 
y a eu beaucoup de lutte, 
beaucoup de problèmes. »
« Revenir au vote »
La ligne officielle est le 
dialogue, mais le ton monte 
actuellement face au manque 

de réponse. « Nous actualisons 
notre stratégie toujours et 
nous ne sommes pas tout 
seul, poursuit Ali Larrayedh. 
Plus les jours passent, plus 
il y a des gens qui vont dire 
oui à la Constitution, oui la 
démocratie, oui à la liberté, 
non à l’accumulation de tous 
les pouvoirs. »
Chez les jeunes du parti, 
Maha Somrani, 27 ans défend 
plutôt des élections anticipées 
: « Nous sommes arrivés au 
Parlement avec notre majorité, 
via les urnes, donc pour nous, 
ce serait naturel de revenir au 
vote, cela permettrait à tout le 
monde de s’exprimer via la 
démocratie d’une élection »

Dans un média italien, 
Rached Ghannouchi, le leader 
du parti, a prévenu d’un 
chaos et de 500 000 migrants 
Tunisiens débarquant sur 

les côtes italiennes, selon 
ses mots, si le Président ne 
revenait pas sur ses décisions. 
Une stratégie d’apaisement 
qui commence à s’effriter.

En France, les nouvelles 
contaminations au 
coronavirus sont en 

hausse : elles ont doublé par 
rapport à la semaine dernière. 
Ce sont les jeunes de 10 à 39 ans 
qui se contaminent le plus.
Même si l’ensemble du 
territoire français est touché 
majoritairement par le 
variant Delta, de grosses 
disparités existent. Les 
régions métropolitaines les 
plus touchées sont celles qui 
accueillent le plus de touristes à 
savoir : l’Occitanie, la Nouvelle 
Aquitaine et Provence-Alpes-
Côte d’Azur.

La Guadeloupe et la Martinique 
débordées par le virus
Mais c’est surtout en Outre-Mer 

que la situation est inquiétante 
particulièrement sur les îles de la 
Guadeloupe et de la Martinique 

où la tension hospitalière est 
de plus en plus forte. Aucun 
lit ne réanimation n’est par 
exemple disponible dans les 
établissements martiniquais 
et des patients doivent être 
transférés vers Paris par vol 
médicalisé.
De nouveaux confinements 
sont mis en place à partir de ce 
week-end en Martinique et à La 
Réunion. 
La quatrième vague est arrivée 
aussi en Guadeloupe, et elle 
est « très impressionnante 
» comme le confirme à nos 
confrères de Guadeloupe la 
1ère le docteur Bruno Jarry en 

charge du Covid-19 au CHU 
de Pointe-à-Pitre. « Tous les 
indicateurs nous laissent penser 
qu’on va avoir la même courbe 
qu’en Martinique avec quinze 
jours de décalage », explique-
t-il. L’impact se fait déjà sentir 
à l’hôpital : « Ici au CHU, la 
capacité de la réanimation a 
été augmentée. On a rouvert 
des réas éphémères. Le flux 
entrant est très impressionnant 
concernant la médecine aussi : 
on reçoit maintenant plus d’une 
vingtaine de patients par jour 
aux urgences Covid du CHU. »

D’anciens diplomates et 
des militants des droits 
humains aux Etats-Unis 

ont lancé jeudi un appel au chef 

de la diplomatie américaine, 
Antony Blinken, en vue d’ouvrir 
une enquête sur les violations des 
droits de l’homme perpétrées par 

le Maroc au Sahara Occidental 
occupé.
Dans une lettre adressée jeudi 
au secrétaire d’Etat américain, 
les signataires ont demandé au 
département d’Etat  de dénoncer 
l’agression marocaine contre la 
population sahraouie et d’ouvrir 
immédiatement une enquête sur 
les violations continues des droits 
de l’homme commises par le 
Maroc.
Parmi les signataires de la missive, 
figurent Suzanne Scholte, lauréate 
du prix de la paix de Seoul et 
présidente de Defense Forum 
foundation, Gare Smith président 
de la firme Global Business and 
Human Rights Practice-Foley 
Hoag, Katlyn Thomas, ancienne 

responsable des affaires juridiques 
à la Minurso, Katrina Lantos 
Swett, fille du défunt Congressman 
Tom Lantos, et présidente de la 
Fondation Lantos pour les droits 
de l’homme et la justice.
Figurent également Bill Fletcher, 
co-président de la campagne 
pour mettre fin à l’occupation 
marocaine au Sahara Occidental, 
Jason Poblete président de Global 
Liberty Alliance,  et Chadwick 
Gore, ancien sous-secrétaire 
d’Etat adjoint par intérim au 
Bureau des affaires internationales 
de stupéfiants et d’application de 
la loi.
Dans leur missive, les signataires 
relèvent que la décision prise 
par l’ancien président américain 

Donald Trump de reconnaître la 
prétendue souveraineté du Maroc 
sur le Sahara occidental viole le 
droit international qui constitue 
la pierre angulaire de la politique 
américaine depuis la création des 
Etats-Unis, et révoque le respect 
du droit international et des droits 
de l’homme que le président 
Biden s’est engagé à respecter.
Et émettent le souhait que le 
président  Biden annule cette 
décision qui a fait l’objet d’une 
condamnation bipartisane” aux 
Etats-Unis. Les signataires mettent 
en garde contre cette action qui a 
mis la population sahraouie en 
danger ce qui nécessite selon eux 
“une action urgente”.
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Né au Texas d’un père américain é au Texas d’un père américain 
et d’une mère italienne, le et d’une mère italienne, le 
sprinteur italien de 26 ans a sprinteur italien de 26 ans a 

créé la sensation en devenant champion créé la sensation en devenant champion 
olympique, dimanche 1er août. Il olympique, dimanche 1er août. Il 
succède à Usain Bolt, triple tenant du succède à Usain Bolt, triple tenant du 
titre.titre.
L’épreuve reine de l’athlétisme, le 100 L’épreuve reine de l’athlétisme, le 100 
mètres, est-elle devenue un rendez-mètres, est-elle devenue un rendez-
vous d’outsiders ? Si l’on s’en tient au vous d’outsiders ? Si l’on s’en tient au 
déroulement de la finale olympique, déroulement de la finale olympique, 
dimanche 1er août à Tokyo, la course dimanche 1er août à Tokyo, la course 
traditionnellement la plus attendue des traditionnellement la plus attendue des 
JO a perdu de son pouvoir d’attraction. JO a perdu de son pouvoir d’attraction. 
Plus que jamais orpheline de son roi, le Plus que jamais orpheline de son roi, le 
Jamaïcain Usain Bolt. Où sont les gros Jamaïcain Usain Bolt. Où sont les gros 
bras de la ligne droite, les cadors des bras de la ligne droite, les cadors des 
pistes, ceux qui remplissent les stades ?pistes, ceux qui remplissent les stades ?
Bien malin celui qui avait pu anticiper Bien malin celui qui avait pu anticiper 
le plateau inattendu de finalistes et le plateau inattendu de finalistes et 
encore plus bienheureux celui qui encore plus bienheureux celui qui 
aura misé sur le bon sprinteur. Triple aura misé sur le bon sprinteur. Triple 
tenant du titre, Usain Bolt a pourtant tenant du titre, Usain Bolt a pourtant 
factuellement un successeur : il factuellement un successeur : il 
s’appelle Lamont Marcell Jacobs et sa s’appelle Lamont Marcell Jacobs et sa 
cote auprès des bookmakers anglais cote auprès des bookmakers anglais 
a dû rendre riches certains de leurs a dû rendre riches certains de leurs 
clients.clients.
Ronald Pognon, ancien recordman de Ronald Pognon, ancien recordman de 
France du 100 mètres, l’avait un peu France du 100 mètres, l’avait un peu 
anticipé : « Quand j’ai vu sa demi-anticipé : « Quand j’ai vu sa demi-
finale, j’ai dit : “Tiens voilà l’outsider finale, j’ai dit : “Tiens voilà l’outsider 
qui risque de gagner cette course.”  Cela qui risque de gagner cette course.” Cela 
fait du bien à l’athlétisme européen. fait du bien à l’athlétisme européen. 
» Jacobs est le premier champion » Jacobs est le premier champion 
olympique européen de la distance olympique européen de la distance 
depuis le Britannique Linford Christie, depuis le Britannique Linford Christie, 
en 1992.en 1992.

« Je ne sais rien de lui. Ça m’a « Je ne sais rien de lui. Ça m’a 
vraiment étonné »vraiment étonné »

Au cours de cette soirée japonaise Au cours de cette soirée japonaise 
irréelle, le sprinteur italien – né au irréelle, le sprinteur italien – né au 
Texas d’un père américain et d’une Texas d’un père américain et d’une 
mère italienne – a battu par deux fois mère italienne – a battu par deux fois 
le record d’Europe. Il l’a d’abord le record d’Europe. Il l’a d’abord 
amélioré en demi-finales dimanche, amélioré en demi-finales dimanche, 
en courant en 9 secondes 84, puis en en courant en 9 secondes 84, puis en 
finale en 9 secondes 80. Il a devancé finale en 9 secondes 80. Il a devancé 
l’Américain Fred Kerley (9 secondes l’Américain Fred Kerley (9 secondes 
84) et le Canadien Andre De Grasse (9 84) et le Canadien Andre De Grasse (9 
secondes 89), déjà troisième à Rio, en secondes 89), déjà troisième à Rio, en 
2016.2016.
Son sacre a surpris jusqu’à ses Son sacre a surpris jusqu’à ses 
concurrents. A commencer par le concurrents. A commencer par le 
médaillé de bronze, qui l’a appelé « the médaillé de bronze, qui l’a appelé « the 
Italian guy » devant les journalistes. « Italian guy » devant les journalistes. « 
Je ne sais rien de lui. Ça m’a vraiment Je ne sais rien de lui. Ça m’a vraiment 
étonné. Félicitations, a déclaré Andre étonné. Félicitations, a déclaré Andre 
De Grasse. C’est la première fois que De Grasse. C’est la première fois que 
je lui parlais. Je ne sais pas quel est son je lui parlais. Je ne sais pas quel est son 
niveau d’anglais, il est italien, mais on niveau d’anglais, il est italien, mais on 
va se parler dans le futur, c’est certain. va se parler dans le futur, c’est certain. 
»
Depuis la retraite de la « Foudre » Depuis la retraite de la « Foudre » 
après les Mondiaux de Londres, en après les Mondiaux de Londres, en 
2017, avant chaque événement, le petit 2017, avant chaque événement, le petit 
jeu est le même. Désigner – ou plutôt jeu est le même. Désigner – ou plutôt 
tenter de désigner – un successeur à tenter de désigner – un successeur à 
l’ex-idole jamaïcaine.l’ex-idole jamaïcaine.

A Rio, le prometteur Canadien Andre A Rio, le prometteur Canadien Andre 
De Grasse s’était glissé, à 21 ans, De Grasse s’était glissé, à 21 ans, 
dans ce costume avec une médaille dans ce costume avec une médaille 
de bronze. Fragilisé entre-temps par de bronze. Fragilisé entre-temps par 
des blessures, il est parvenu à monter des blessures, il est parvenu à monter 
à nouveau sur un podium (3e aux à nouveau sur un podium (3e aux 
championnats du monde en 2019, à championnats du monde en 2019, à 
Doha), mais jamais à triompher dans Doha), mais jamais à triompher dans 
l’épreuve du 100 mètres d’un grand l’épreuve du 100 mètres d’un grand 
championnat. Son heure n’est pas championnat. Son heure n’est pas 
encore venue.encore venue.
Comme tous les ans, les regards se sont Comme tous les ans, les regards se sont 
aussi tournés naturellement vers les aussi tournés naturellement vers les 
Etats-Unis. Le plus rapide des bilans Etats-Unis. Le plus rapide des bilans 
mondiaux s’appelait Trayvon Bromell, mondiaux s’appelait Trayvon Bromell, 
9 secondes 77, et il faisait figure cette 9 secondes 77, et il faisait figure cette 
saison de favori idéal. Repêché au saison de favori idéal. Repêché au 
temps en séries, il n’a pas franchi le temps en séries, il n’a pas franchi le 
cap des demi-finales, dimanche.cap des demi-finales, dimanche.
Nouvelle star annoncée du sprint, sacré Nouvelle star annoncée du sprint, sacré 
champion du monde du demi-tour de champion du monde du demi-tour de 
piste il y a deux ans, l’Américain Noah piste il y a deux ans, l’Américain Noah 
Lyles avait juré qu’ il visait le doublé Lyles avait juré qu’il visait le doublé 
olympique 100 mètres-200 mètres au olympique 100 mètres-200 mètres au 
Japon. Patatras, il a été sorti en juin lors Japon. Patatras, il a été sorti en juin lors 
des redoutables sélections américaines. des redoutables sélections américaines. 
A Tokyo, il devra se contenter d’assurer A Tokyo, il devra se contenter d’assurer 
– a priori – la succession du 200 mètres.– a priori – la succession du 200 mètres.

Une grande homogénéité entre Une grande homogénéité entre 
sprinteurssprinteurs

Rapide sur la piste, même si sa Rapide sur la piste, même si sa 
personnalité ne fera jamais de lui personnalité ne fera jamais de lui 
une vedette, l’Américain Christian une vedette, l’Américain Christian 
Coleman pensait peut-être entamer un Coleman pensait peut-être entamer un 
règne ou du moins un mandat honnête règne ou du moins un mandat honnête 
lorsqu’ il a remporté la médaille d’or lorsqu’il a remporté la médaille d’or 
mondiale au Qatar.mondiale au Qatar.
Mais s’ il avait échappé, avant ce titre et Mais s’il avait échappé, avant ce titre et 
ce grâce à la célérité de ses avocats, à ce grâce à la célérité de ses avocats, à 
une suspension pour trois manquements une suspension pour trois manquements 
aux obligations de localisation dans le aux obligations de localisation dans le 
cadre des contrôles antidopage, il n’a cadre des contrôles antidopage, il n’a 
pas échappé une deuxième fois à la pas échappé une deuxième fois à la 
sentence, prononcée en octobre 2020. sentence, prononcée en octobre 2020. 

Suspendu d’abord pour deux ans, Suspendu d’abord pour deux ans, 
puis pour dix-huit mois par le TAS, le puis pour dix-huit mois par le TAS, le 
Tribunal arbitral du sport, il a pris des Tribunal arbitral du sport, il a pris des 
vacances forcées.vacances forcées.
Les impatients essayeront sans doute Les impatients essayeront sans doute 
de faire du jeune prodige américain de faire du jeune prodige américain 
Erriyon Knighton, qualifié à seulement Erriyon Knighton, qualifié à seulement 
17 ans pour le 200 mètres, le prochain 17 ans pour le 200 mètres, le prochain 
Bolt. Ce serait oublier que le Jamaïcain Bolt. Ce serait oublier que le Jamaïcain 
lui-même avait mis quelques années à lui-même avait mis quelques années à 
lancer sa domination, alors qu’ il était lancer sa domination, alors qu’il était 
attendu comme le nouveau souverain attendu comme le nouveau souverain 
du sprint dès 2004.du sprint dès 2004.
Cette saison, ils étaient 21 sprinteurs Cette saison, ils étaient 21 sprinteurs 
à avoir couru un 100 mètres sous les à avoir couru un 100 mètres sous les 
10 secondes ; sept sous les 9 secondes 10 secondes ; sept sous les 9 secondes 
et 90 centièmes avant les JO. Et deux et 90 centièmes avant les JO. Et deux 
de plus après ce soir : le Chinois Su de plus après ce soir : le Chinois Su 
Bingtian (9 secondes 83 en demi-Bingtian (9 secondes 83 en demi-
finales) et, donc, le nouveau champion finales) et, donc, le nouveau champion 
olympique, Lamont Marcell Jacobs. olympique, Lamont Marcell Jacobs. 
Une incroyable homogénéité entre Une incroyable homogénéité entre 
sprinteurs, sans qu’aucun domine sprinteurs, sans qu’aucun domine 
vraiment.vraiment.
« Chez les hommes, on ne sait pas « Chez les hommes, on ne sait pas 
qui peut gagner. Les huit finalistes le qui peut gagner. Les huit finalistes le 
peuvent. On n’avait pas vu ça depuis peuvent. On n’avait pas vu ça depuis 
les Jeux de 1992 peut-être, expliquait, les Jeux de 1992 peut-être, expliquait, 
avant la course dimanche, Pierre-avant la course dimanche, Pierre-
Jean Vazel, ancien entraîneur de la Jean Vazel, ancien entraîneur de la 
sprinteuse française Christine Arron. sprinteuse française Christine Arron. 
Chaque année, on présente le nouveau Chaque année, on présente le nouveau 
Bolt, mais il n’y en aura pas un de sitôt. Bolt, mais il n’y en aura pas un de sitôt. 
Personne dans l’histoire n’avait gagné Personne dans l’histoire n’avait gagné 
avec une telle marge. »avec une telle marge. »
Andre De Grasse y voyait, lui, un atout Andre De Grasse y voyait, lui, un atout 
: « Ça montre que notre sport va dans : « Ça montre que notre sport va dans 
la bonne direction, parce que personne la bonne direction, parce que personne 
ne sait qui va gagner. Chacun d’entre ne sait qui va gagner. Chacun d’entre 
nous le pouvait ce soir. » Pour d’autres, nous le pouvait ce soir. » Pour d’autres, 
comme Pognon, c’est plus contrasté : comme Pognon, c’est plus contrasté : 
« Ça fait perdre un peu d’éclat au 100 « Ça fait perdre un peu d’éclat au 100 
mètres. C’était un peu le désert cette mètres. C’était un peu le désert cette 
année. »année. »

Domination jamaïcaine chez les Domination jamaïcaine chez les 
femmesfemmes

Le contraste est saisissant avec le Le contraste est saisissant avec le 
100 mètres féminin, où la Jamaïcaine 100 mètres féminin, où la Jamaïcaine 
Elaine Thompson-Herah a martyrisé Elaine Thompson-Herah a martyrisé 
la concurrence, samedi, en battant le la concurrence, samedi, en battant le 
record olympique en 10 secondes et record olympique en 10 secondes et 
61 centièmes, deuxième meilleure 61 centièmes, deuxième meilleure 
performance de tous les temps. performance de tous les temps. 
Derrière elle, ses deux compatriotes Derrière elle, ses deux compatriotes 
n’ont pas démérité, avec des temps n’ont pas démérité, avec des temps 
canons : Shelly-Ann Fraser-Pryce (10 canons : Shelly-Ann Fraser-Pryce (10 
secondes 74) et Shericka Jackson (10 secondes 74) et Shericka Jackson (10 
secondes 76).secondes 76).
« Avant cette finale, les deux « Avant cette finale, les deux 
premières étaient déjà chacune double premières étaient déjà chacune double 
championne olympique. Elles ont un championne olympique. Elles ont un 
niveau extraordinaire depuis des années niveau extraordinaire depuis des années 
et sont déjà des athlètes mythiques », et sont déjà des athlètes mythiques », 
relève Pierre-Jean Vazel.relève Pierre-Jean Vazel.
Mardi 3 août, la revanche dans Mardi 3 août, la revanche dans 
l’épreuve du 200 mètres chez les l’épreuve du 200 mètres chez les 
femmes sera l’un des temps forts des femmes sera l’un des temps forts des 
épreuves d’athlétisme. Le record de épreuves d’athlétisme. Le record de 
la controversée sprinteuse américaine la controversée sprinteuse américaine 
Florence Griffith-Joyner, 21 secondes Florence Griffith-Joyner, 21 secondes 
et 34 centièmes, qui tient toujours et 34 centièmes, qui tient toujours 
depuis le 29 septembre 1988, est en depuis le 29 septembre 1988, est en 
danger.danger.
Une nouvelle génération de chaussures Une nouvelle génération de chaussures 
adoptées par les sprinteuses – adoptées par les sprinteuses – 
technologie venue du demi-fond et du technologie venue du demi-fond et du 
fond – qui permettraient de gagner « fond – qui permettraient de gagner « 
presque 1 dixième sur 100 mètres », presque 1 dixième sur 100 mètres », 
selon Pierre-Jean Vazel.selon Pierre-Jean Vazel.
Les sprinteurs en sont, eux aussi, en Les sprinteurs en sont, eux aussi, en 
majorité équipés. Pourtant, ils restent majorité équipés. Pourtant, ils restent 
malgré tout à des années-lumière des malgré tout à des années-lumière des 
records de leur écrasant prédécesseur, records de leur écrasant prédécesseur, 
Usain Bolt. Sans rien retirer à sa Usain Bolt. Sans rien retirer à sa 
médaille d’or, Lamont Marcell Jacobs médaille d’or, Lamont Marcell Jacobs 
n’est sans doute qu’un successeur n’est sans doute qu’un successeur 
ponctuel.ponctuel.

La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de football (FAF) va de football (FAF) va 
lancer une Académie lancer une Académie 

de formation de jeunes talents de formation de jeunes talents 
à Ouargla «qui rayonnera sur à Ouargla «qui rayonnera sur 
plusieurs wilayas du Grand plusieurs wilayas du Grand 
sud», a indiqué l’ instance sud», a indiqué l’instance 
fédérale, dimanche.fédérale, dimanche.
«Le membre fédéral et «Le membre fédéral et 
président de la Commission président de la Commission 
de développement des de développement des 
infrastructures de la FAF, infrastructures de la FAF, 
Bachir Mansouri, a effectué Bachir Mansouri, a effectué 
la semaine dernière une visite la semaine dernière une visite 
de travail pour s’enquérir de travail pour s’enquérir 
des installations sportives à des installations sportives à 
Ouargla dans le cadre de la Ouargla dans le cadre de la 
création de l’Académie de création de l’Académie de 
formation de footballeurs formation de footballeurs 
de la FAF qui rayonnera sur de la FAF qui rayonnera sur 
plusieurs wilayas du Grand plusieurs wilayas du Grand 
sud», a écrit la FAF sur son sud», a écrit la FAF sur son 
site officiel.site officiel.

Lancé par l’ancien Bureau Lancé par l’ancien Bureau 
fédéral, dirigé par Kheïreddine fédéral, dirigé par Kheïreddine 
Zetchi, le projet des Zetchi, le projet des 
Académies de formation a vu Académies de formation a vu 
le jour avec la création de deux le jour avec la création de deux 

infrastructures, à Khemis-infrastructures, à Khemis-
Meliana (Aïn Defla) et Sidi Meliana (Aïn Defla) et Sidi 
Bel-Abbès.Bel-Abbès.
Lors de sa visite au complexe Lors de sa visite au complexe 
sportif désigné pour accueillir sportif désigné pour accueillir 

un tel projet, Bachir Mansouri un tel projet, Bachir Mansouri 
était accompagné notamment était accompagné notamment 
du représentant du Directeur du représentant du Directeur 
de la jeunesse et des sports de de la jeunesse et des sports de 
la wilaya d’Ouargla, Abbas la wilaya d’Ouargla, Abbas 

Larbi, ainsi que du président Larbi, ainsi que du président 
de la Ligue de football de la de la Ligue de football de la 
wilaya d’Ouargla Kahloul wilaya d’Ouargla Kahloul 
Djelloul, précise la même Djelloul, précise la même 
source.source.
Cette infrastructure comporte Cette infrastructure comporte 
un stade, une salle omnisports, un stade, une salle omnisports, 
une piscine semi-olympique, une piscine semi-olympique, 
une salle de musculation, une salle de musculation, 
un espace de restauration, un espace de restauration, 
un amphithéâtre, un lieu un amphithéâtre, un lieu 
d’hébergement de 50 lits et un d’hébergement de 50 lits et un 
bloc administratif.bloc administratif.
«A l’ issue de cette visite, «A l’issue de cette visite, 
Mansouri s’est dit très satisfait Mansouri s’est dit très satisfait 
de la qualité des installations de la qualité des installations 
et des possibilités de créer et des possibilités de créer 
une Académie performante une Académie performante 
pour la formation de jeunes pour la formation de jeunes 
talents dans le football. Ce talents dans le football. Ce 
dossier connaîtra certainement dossier connaîtra certainement 
une suite dans les semaines à une suite dans les semaines à 
venir», conclut la FAF.venir», conclut la FAF.

JO de Tokyo 2021 : 
L’Italien Lamont Marcell Jacobs, un outsider 

nouveau roi du 100 mètres

FAF :
Vers la création d’une Académie à Ouargla

JO-2020/Lutte (1e j) :
Abdelkrim Fergat aux repêchages

L’L’ Algérien Abdelkrim Algérien Abdelkrim 
Fergat (60 kg) Fergat (60 kg) 
disputera les disputera les 

repêchages pour la médaille repêchages pour la médaille 
de bronze face au Chinois de bronze face au Chinois 
Walihan Sailike, lundi, dans Walihan Sailike, lundi, dans 
le cadre du tournoi de la le cadre du tournoi de la 
lutte gréco-romaine des Jeux lutte gréco-romaine des Jeux 
olympiques 2020 de Tokyo.olympiques 2020 de Tokyo.
Après avoir été battu 8-0 Après avoir été battu 8-0 
dimanche par le Japonais dimanche par le Japonais 
Kenechiro Fumita, champion Kenechiro Fumita, champion 
d’Asie 2020 et champion du d’Asie 2020 et champion du 
monde 2019, l’Algérien a eu monde 2019, l’Algérien a eu 
droit au combat de repêchages droit au combat de repêchages 
puisque son adversaire puisque son adversaire 
nippon a atteint la finale de la nippon a atteint la finale de la 
catégorie. Le Japonais a battu catégorie. Le Japonais a battu 
en demi-finales l’Ukrainien en demi-finales l’Ukrainien 
Lenue Temirov (5-1).Lenue Temirov (5-1).
En cas de victoire face au En cas de victoire face au 
Chinois Walihan Sailike, Chinois Walihan Sailike, 
l’Algérien sera opposé à l’Algérien sera opposé à 
l’Ukrainien Lenue Temirov, l’Ukrainien Lenue Temirov, 
dans un combat comptant dans un combat comptant 

pour la médaille de bronze.pour la médaille de bronze.
Lundi également, Adem Lundi également, Adem 
Boudjemline (97 kg) fera son Boudjemline (97 kg) fera son 
entrée en lice en affrontant entrée en lice en affrontant 
l’ Iranien Mohammadhadi l’Iranien Mohammadhadi 

Saravi pour le compte des Saravi pour le compte des 
huitièmes de finale de la lutte huitièmes de finale de la lutte 
gréco-romaine.gréco-romaine.
Sous la conduite du staff Sous la conduite du staff 
technique national, composé technique national, composé 

de Benjedaa Maazouz et de Benjedaa Maazouz et 
Zeghdane Messaoud, sept Zeghdane Messaoud, sept 
athlètes sont présents au athlètes sont présents au 
rendez-vous nippon (4 rendez-vous nippon (4 
lutteurs de la gréco-romaine lutteurs de la gréco-romaine 

et 3 de la lutte libre).et 3 de la lutte libre).
Il s’agit d’Adem Boudjemline Il s’agit d’Adem Boudjemline 
(97 kg), Sid Azara Bachir (87 (97 kg), Sid Azara Bachir (87 
kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) 
et Abdelmalek Merabet (67 et Abdelmalek Merabet (67 
kg) en lutte gréco-romaine, kg) en lutte gréco-romaine, 
alors que la lutte libre est alors que la lutte libre est 
représentée par  Kherbache représentée par  Kherbache 
Abdelhak (57 kg), Fateh Abdelhak (57 kg), Fateh 
Benferdjallah (86 kg) et Benferdjallah (86 kg) et 
Djahid Berrahal (125 kg).Djahid Berrahal (125 kg).
De son côté, Mohamed Fardj De son côté, Mohamed Fardj 
(97 kg) de la lutte libre a été (97 kg) de la lutte libre a été 
testé positif au Covid-19 testé positif au Covid-19 
avant son départ à destination avant son départ à destination 
de Tokyo, de même que de Tokyo, de même que 
l’entraîneur Aoune Fayçal.l’entraîneur Aoune Fayçal.
Le tournoi de lutte des Jeux Le tournoi de lutte des Jeux 
olympiques de Tokyo se olympiques de Tokyo se 
déroule jusqu’au 7 août. déroule jusqu’au 7 août. 
Le tirage au sort des autres Le tirage au sort des autres 
catégories de poids sera catégories de poids sera 
effectué à la fin de chaque effectué à la fin de chaque 
journée de compétition.journée de compétition.

Élimination de Flissi, Hethat et Benhadja

L e boxeur algérien e boxeur algérien 
Mohamed Fl issi  et ses Mohamed Flissi et ses 
deux compatriotes de deux compatriotes de 

l ’ athlétisme, Yassine Hethat l’athlétisme, Yassine Hethat 
(800m) et Loubna Benhadja (800m) et Loubna Benhadja 
(400m haies), engagés (400m haies), engagés 
samedi pour le compte de la samedi pour le compte de la 
8è journée des JO-2020 de 8è journée des JO-2020 de 
Tokyo, ont prématurément Tokyo, ont prématurément 
quitté la compéti tion.quitté la compétition.
Pour son premier combat Pour son premier combat 
dans ces joutes olympiques, dans ces joutes olympiques, 

Fl issi  (-52 kg) a été battu par Flissi (-52 kg) a été battu par 
le Phi l ippin Carlo Paalam le Philippin Carlo Paalam 
(5-0) en 8es de f inale, (5-0) en 8es de finale, 
rejoignant ainsi  au tableau rejoignant ainsi au tableau 
des pugi l istes él iminés ses des pugilistes éliminés ses 
coéquipiers Abdelhaf id coéquipiers Abdelhafid 
Benchabla (-91 kg), Benchabla (-91 kg), 
Younes Nemouchi (75 kg), Younes Nemouchi (75 kg), 
Mohamed Houmri (81 kg) Mohamed Houmri (81 kg) 
et Chouaib Bouloudinats et Chouaib Bouloudinats 
(+91 kg).(+91 kg).
Chez les dames, et après Chez les dames, et après 

l ’ él imination de Boualam l’élimination de Boualam 
Romaysa (51 kg) et Chaib Romaysa (51 kg) et Chaib 
Ichrak (75 kg), seule la Ichrak (75 kg), seule la 
boxeuse Imane Khel i f  (60 boxeuse Imane Khelif (60 
kg) demeure encore en l ice kg) demeure encore en lice 
dans le tournoi olympique dans le tournoi olympique 
de boxe.de boxe.
Qual i f iée vendredi en quarts Qualifiée vendredi en quarts 
en dominant la Tunisienne en dominant la Tunisienne 
Mariem Homrani (5-0), Mariem Homrani (5-0), 
Khel i f  (22 ans) affrontera Khelif (22 ans) affrontera 
mardi (4h35 algériennes) mardi (4h35 algériennes) 

l ’ I rlandaise Kel l ie Anne l’Irlandaise Kellie Anne 
Harrington (31 ans), Harrington (31 ans), 
championne du monde de championne du monde de 
la catégorie en 2018 à New la catégorie en 2018 à New 
Delhi .Delhi.
En athlétisme, Yassine En athlétisme, Yassine 
Hethat (800m) et Loubna Hethat (800m) et Loubna 
Benhadja (400m haies) Benhadja (400m haies) 
ont été él iminés dans leurs ont été éliminés dans leurs 
épreuves respectives.épreuves respectives.
Loubna Benhadja a terminé Loubna Benhadja a terminé 
la course de sa série à la la course de sa série à la 

8e et dernière place, en 8e et dernière place, en 
57.19, soi t sa mei l leure 57.19, soit sa meilleure 
performance personnel le.performance personnelle.
Yassine Hethat, quant à lui , Yassine Hethat, quant à lui, 
n’ a pu se qual i f ier pour les n’a pu se qualifier pour les 
demi-f inales du 800m, en demi-finales du 800m, en 
se classant à la 5e place se classant à la 5e place 
avec 1:46.20, loin de son avec 1:46.20, loin de son 
mei l leur chrono (1:44.24). meilleur chrono (1:44.24). 
Le Kényan Emmanuel Le Kényan Emmanuel 
Kipkurui  Korir a remporté Kipkurui Korir a remporté 
la série en 1:45.33.la série en 1:45.33.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Né au Texas d’un père américain é au Texas d’un père américain 
et d’une mère italienne, le et d’une mère italienne, le 
sprinteur italien de 26 ans a sprinteur italien de 26 ans a 

créé la sensation en devenant champion créé la sensation en devenant champion 
olympique, dimanche 1er août. Il olympique, dimanche 1er août. Il 
succède à Usain Bolt, triple tenant du succède à Usain Bolt, triple tenant du 
titre.titre.
L’épreuve reine de l’athlétisme, le 100 L’épreuve reine de l’athlétisme, le 100 
mètres, est-elle devenue un rendez-mètres, est-elle devenue un rendez-
vous d’outsiders ? Si l’on s’en tient au vous d’outsiders ? Si l’on s’en tient au 
déroulement de la finale olympique, déroulement de la finale olympique, 
dimanche 1er août à Tokyo, la course dimanche 1er août à Tokyo, la course 
traditionnellement la plus attendue des traditionnellement la plus attendue des 
JO a perdu de son pouvoir d’attraction. JO a perdu de son pouvoir d’attraction. 
Plus que jamais orpheline de son roi, le Plus que jamais orpheline de son roi, le 
Jamaïcain Usain Bolt. Où sont les gros Jamaïcain Usain Bolt. Où sont les gros 
bras de la ligne droite, les cadors des bras de la ligne droite, les cadors des 
pistes, ceux qui remplissent les stades ?pistes, ceux qui remplissent les stades ?
Bien malin celui qui avait pu anticiper Bien malin celui qui avait pu anticiper 
le plateau inattendu de finalistes et le plateau inattendu de finalistes et 
encore plus bienheureux celui qui encore plus bienheureux celui qui 
aura misé sur le bon sprinteur. Triple aura misé sur le bon sprinteur. Triple 
tenant du titre, Usain Bolt a pourtant tenant du titre, Usain Bolt a pourtant 
factuellement un successeur : il factuellement un successeur : il 
s’appelle Lamont Marcell Jacobs et sa s’appelle Lamont Marcell Jacobs et sa 
cote auprès des bookmakers anglais cote auprès des bookmakers anglais 
a dû rendre riches certains de leurs a dû rendre riches certains de leurs 
clients.clients.
Ronald Pognon, ancien recordman de Ronald Pognon, ancien recordman de 
France du 100 mètres, l’avait un peu France du 100 mètres, l’avait un peu 
anticipé : « Quand j’ai vu sa demi-anticipé : « Quand j’ai vu sa demi-
finale, j’ai dit : “Tiens voilà l’outsider finale, j’ai dit : “Tiens voilà l’outsider 
qui risque de gagner cette course.”  Cela qui risque de gagner cette course.” Cela 
fait du bien à l’athlétisme européen. fait du bien à l’athlétisme européen. 
» Jacobs est le premier champion » Jacobs est le premier champion 
olympique européen de la distance olympique européen de la distance 
depuis le Britannique Linford Christie, depuis le Britannique Linford Christie, 
en 1992.en 1992.

« Je ne sais rien de lui. Ça m’a « Je ne sais rien de lui. Ça m’a 
vraiment étonné »vraiment étonné »

Au cours de cette soirée japonaise Au cours de cette soirée japonaise 
irréelle, le sprinteur italien – né au irréelle, le sprinteur italien – né au 
Texas d’un père américain et d’une Texas d’un père américain et d’une 
mère italienne – a battu par deux fois mère italienne – a battu par deux fois 
le record d’Europe. Il l’a d’abord le record d’Europe. Il l’a d’abord 
amélioré en demi-finales dimanche, amélioré en demi-finales dimanche, 
en courant en 9 secondes 84, puis en en courant en 9 secondes 84, puis en 
finale en 9 secondes 80. Il a devancé finale en 9 secondes 80. Il a devancé 
l’Américain Fred Kerley (9 secondes l’Américain Fred Kerley (9 secondes 
84) et le Canadien Andre De Grasse (9 84) et le Canadien Andre De Grasse (9 
secondes 89), déjà troisième à Rio, en secondes 89), déjà troisième à Rio, en 
2016.2016.
Son sacre a surpris jusqu’à ses Son sacre a surpris jusqu’à ses 
concurrents. A commencer par le concurrents. A commencer par le 
médaillé de bronze, qui l’a appelé « the médaillé de bronze, qui l’a appelé « the 
Italian guy » devant les journalistes. « Italian guy » devant les journalistes. « 
Je ne sais rien de lui. Ça m’a vraiment Je ne sais rien de lui. Ça m’a vraiment 
étonné. Félicitations, a déclaré Andre étonné. Félicitations, a déclaré Andre 
De Grasse. C’est la première fois que De Grasse. C’est la première fois que 
je lui parlais. Je ne sais pas quel est son je lui parlais. Je ne sais pas quel est son 
niveau d’anglais, il est italien, mais on niveau d’anglais, il est italien, mais on 
va se parler dans le futur, c’est certain. va se parler dans le futur, c’est certain. 
»
Depuis la retraite de la « Foudre » Depuis la retraite de la « Foudre » 
après les Mondiaux de Londres, en après les Mondiaux de Londres, en 
2017, avant chaque événement, le petit 2017, avant chaque événement, le petit 
jeu est le même. Désigner – ou plutôt jeu est le même. Désigner – ou plutôt 
tenter de désigner – un successeur à tenter de désigner – un successeur à 
l’ex-idole jamaïcaine.l’ex-idole jamaïcaine.

A Rio, le prometteur Canadien Andre A Rio, le prometteur Canadien Andre 
De Grasse s’était glissé, à 21 ans, De Grasse s’était glissé, à 21 ans, 
dans ce costume avec une médaille dans ce costume avec une médaille 
de bronze. Fragilisé entre-temps par de bronze. Fragilisé entre-temps par 
des blessures, il est parvenu à monter des blessures, il est parvenu à monter 
à nouveau sur un podium (3e aux à nouveau sur un podium (3e aux 
championnats du monde en 2019, à championnats du monde en 2019, à 
Doha), mais jamais à triompher dans Doha), mais jamais à triompher dans 
l’épreuve du 100 mètres d’un grand l’épreuve du 100 mètres d’un grand 
championnat. Son heure n’est pas championnat. Son heure n’est pas 
encore venue.encore venue.
Comme tous les ans, les regards se sont Comme tous les ans, les regards se sont 
aussi tournés naturellement vers les aussi tournés naturellement vers les 
Etats-Unis. Le plus rapide des bilans Etats-Unis. Le plus rapide des bilans 
mondiaux s’appelait Trayvon Bromell, mondiaux s’appelait Trayvon Bromell, 
9 secondes 77, et il faisait figure cette 9 secondes 77, et il faisait figure cette 
saison de favori idéal. Repêché au saison de favori idéal. Repêché au 
temps en séries, il n’a pas franchi le temps en séries, il n’a pas franchi le 
cap des demi-finales, dimanche.cap des demi-finales, dimanche.
Nouvelle star annoncée du sprint, sacré Nouvelle star annoncée du sprint, sacré 
champion du monde du demi-tour de champion du monde du demi-tour de 
piste il y a deux ans, l’Américain Noah piste il y a deux ans, l’Américain Noah 
Lyles avait juré qu’ il visait le doublé Lyles avait juré qu’il visait le doublé 
olympique 100 mètres-200 mètres au olympique 100 mètres-200 mètres au 
Japon. Patatras, il a été sorti en juin lors Japon. Patatras, il a été sorti en juin lors 
des redoutables sélections américaines. des redoutables sélections américaines. 
A Tokyo, il devra se contenter d’assurer A Tokyo, il devra se contenter d’assurer 
– a priori – la succession du 200 mètres.– a priori – la succession du 200 mètres.

Une grande homogénéité entre Une grande homogénéité entre 
sprinteurssprinteurs

Rapide sur la piste, même si sa Rapide sur la piste, même si sa 
personnalité ne fera jamais de lui personnalité ne fera jamais de lui 
une vedette, l’Américain Christian une vedette, l’Américain Christian 
Coleman pensait peut-être entamer un Coleman pensait peut-être entamer un 
règne ou du moins un mandat honnête règne ou du moins un mandat honnête 
lorsqu’ il a remporté la médaille d’or lorsqu’il a remporté la médaille d’or 
mondiale au Qatar.mondiale au Qatar.
Mais s’ il avait échappé, avant ce titre et Mais s’il avait échappé, avant ce titre et 
ce grâce à la célérité de ses avocats, à ce grâce à la célérité de ses avocats, à 
une suspension pour trois manquements une suspension pour trois manquements 
aux obligations de localisation dans le aux obligations de localisation dans le 
cadre des contrôles antidopage, il n’a cadre des contrôles antidopage, il n’a 
pas échappé une deuxième fois à la pas échappé une deuxième fois à la 
sentence, prononcée en octobre 2020. sentence, prononcée en octobre 2020. 

Suspendu d’abord pour deux ans, Suspendu d’abord pour deux ans, 
puis pour dix-huit mois par le TAS, le puis pour dix-huit mois par le TAS, le 
Tribunal arbitral du sport, il a pris des Tribunal arbitral du sport, il a pris des 
vacances forcées.vacances forcées.
Les impatients essayeront sans doute Les impatients essayeront sans doute 
de faire du jeune prodige américain de faire du jeune prodige américain 
Erriyon Knighton, qualifié à seulement Erriyon Knighton, qualifié à seulement 
17 ans pour le 200 mètres, le prochain 17 ans pour le 200 mètres, le prochain 
Bolt. Ce serait oublier que le Jamaïcain Bolt. Ce serait oublier que le Jamaïcain 
lui-même avait mis quelques années à lui-même avait mis quelques années à 
lancer sa domination, alors qu’ il était lancer sa domination, alors qu’il était 
attendu comme le nouveau souverain attendu comme le nouveau souverain 
du sprint dès 2004.du sprint dès 2004.
Cette saison, ils étaient 21 sprinteurs Cette saison, ils étaient 21 sprinteurs 
à avoir couru un 100 mètres sous les à avoir couru un 100 mètres sous les 
10 secondes ; sept sous les 9 secondes 10 secondes ; sept sous les 9 secondes 
et 90 centièmes avant les JO. Et deux et 90 centièmes avant les JO. Et deux 
de plus après ce soir : le Chinois Su de plus après ce soir : le Chinois Su 
Bingtian (9 secondes 83 en demi-Bingtian (9 secondes 83 en demi-
finales) et, donc, le nouveau champion finales) et, donc, le nouveau champion 
olympique, Lamont Marcell Jacobs. olympique, Lamont Marcell Jacobs. 
Une incroyable homogénéité entre Une incroyable homogénéité entre 
sprinteurs, sans qu’aucun domine sprinteurs, sans qu’aucun domine 
vraiment.vraiment.
« Chez les hommes, on ne sait pas « Chez les hommes, on ne sait pas 
qui peut gagner. Les huit finalistes le qui peut gagner. Les huit finalistes le 
peuvent. On n’avait pas vu ça depuis peuvent. On n’avait pas vu ça depuis 
les Jeux de 1992 peut-être, expliquait, les Jeux de 1992 peut-être, expliquait, 
avant la course dimanche, Pierre-avant la course dimanche, Pierre-
Jean Vazel, ancien entraîneur de la Jean Vazel, ancien entraîneur de la 
sprinteuse française Christine Arron. sprinteuse française Christine Arron. 
Chaque année, on présente le nouveau Chaque année, on présente le nouveau 
Bolt, mais il n’y en aura pas un de sitôt. Bolt, mais il n’y en aura pas un de sitôt. 
Personne dans l’histoire n’avait gagné Personne dans l’histoire n’avait gagné 
avec une telle marge. »avec une telle marge. »
Andre De Grasse y voyait, lui, un atout Andre De Grasse y voyait, lui, un atout 
: « Ça montre que notre sport va dans : « Ça montre que notre sport va dans 
la bonne direction, parce que personne la bonne direction, parce que personne 
ne sait qui va gagner. Chacun d’entre ne sait qui va gagner. Chacun d’entre 
nous le pouvait ce soir. » Pour d’autres, nous le pouvait ce soir. » Pour d’autres, 
comme Pognon, c’est plus contrasté : comme Pognon, c’est plus contrasté : 
« Ça fait perdre un peu d’éclat au 100 « Ça fait perdre un peu d’éclat au 100 
mètres. C’était un peu le désert cette mètres. C’était un peu le désert cette 
année. »année. »

Domination jamaïcaine chez les Domination jamaïcaine chez les 
femmesfemmes

Le contraste est saisissant avec le Le contraste est saisissant avec le 
100 mètres féminin, où la Jamaïcaine 100 mètres féminin, où la Jamaïcaine 
Elaine Thompson-Herah a martyrisé Elaine Thompson-Herah a martyrisé 
la concurrence, samedi, en battant le la concurrence, samedi, en battant le 
record olympique en 10 secondes et record olympique en 10 secondes et 
61 centièmes, deuxième meilleure 61 centièmes, deuxième meilleure 
performance de tous les temps. performance de tous les temps. 
Derrière elle, ses deux compatriotes Derrière elle, ses deux compatriotes 
n’ont pas démérité, avec des temps n’ont pas démérité, avec des temps 
canons : Shelly-Ann Fraser-Pryce (10 canons : Shelly-Ann Fraser-Pryce (10 
secondes 74) et Shericka Jackson (10 secondes 74) et Shericka Jackson (10 
secondes 76).secondes 76).
« Avant cette finale, les deux « Avant cette finale, les deux 
premières étaient déjà chacune double premières étaient déjà chacune double 
championne olympique. Elles ont un championne olympique. Elles ont un 
niveau extraordinaire depuis des années niveau extraordinaire depuis des années 
et sont déjà des athlètes mythiques », et sont déjà des athlètes mythiques », 
relève Pierre-Jean Vazel.relève Pierre-Jean Vazel.
Mardi 3 août, la revanche dans Mardi 3 août, la revanche dans 
l’épreuve du 200 mètres chez les l’épreuve du 200 mètres chez les 
femmes sera l’un des temps forts des femmes sera l’un des temps forts des 
épreuves d’athlétisme. Le record de épreuves d’athlétisme. Le record de 
la controversée sprinteuse américaine la controversée sprinteuse américaine 
Florence Griffith-Joyner, 21 secondes Florence Griffith-Joyner, 21 secondes 
et 34 centièmes, qui tient toujours et 34 centièmes, qui tient toujours 
depuis le 29 septembre 1988, est en depuis le 29 septembre 1988, est en 
danger.danger.
Une nouvelle génération de chaussures Une nouvelle génération de chaussures 
adoptées par les sprinteuses – adoptées par les sprinteuses – 
technologie venue du demi-fond et du technologie venue du demi-fond et du 
fond – qui permettraient de gagner « fond – qui permettraient de gagner « 
presque 1 dixième sur 100 mètres », presque 1 dixième sur 100 mètres », 
selon Pierre-Jean Vazel.selon Pierre-Jean Vazel.
Les sprinteurs en sont, eux aussi, en Les sprinteurs en sont, eux aussi, en 
majorité équipés. Pourtant, ils restent majorité équipés. Pourtant, ils restent 
malgré tout à des années-lumière des malgré tout à des années-lumière des 
records de leur écrasant prédécesseur, records de leur écrasant prédécesseur, 
Usain Bolt. Sans rien retirer à sa Usain Bolt. Sans rien retirer à sa 
médaille d’or, Lamont Marcell Jacobs médaille d’or, Lamont Marcell Jacobs 
n’est sans doute qu’un successeur n’est sans doute qu’un successeur 
ponctuel.ponctuel.

La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de football (FAF) va de football (FAF) va 
lancer une Académie lancer une Académie 

de formation de jeunes talents de formation de jeunes talents 
à Ouargla «qui rayonnera sur à Ouargla «qui rayonnera sur 
plusieurs wilayas du Grand plusieurs wilayas du Grand 
sud», a indiqué l’ instance sud», a indiqué l’instance 
fédérale, dimanche.fédérale, dimanche.
«Le membre fédéral et «Le membre fédéral et 
président de la Commission président de la Commission 
de développement des de développement des 
infrastructures de la FAF, infrastructures de la FAF, 
Bachir Mansouri, a effectué Bachir Mansouri, a effectué 
la semaine dernière une visite la semaine dernière une visite 
de travail pour s’enquérir de travail pour s’enquérir 
des installations sportives à des installations sportives à 
Ouargla dans le cadre de la Ouargla dans le cadre de la 
création de l’Académie de création de l’Académie de 
formation de footballeurs formation de footballeurs 
de la FAF qui rayonnera sur de la FAF qui rayonnera sur 
plusieurs wilayas du Grand plusieurs wilayas du Grand 
sud», a écrit la FAF sur son sud», a écrit la FAF sur son 
site officiel.site officiel.

Lancé par l’ancien Bureau Lancé par l’ancien Bureau 
fédéral, dirigé par Kheïreddine fédéral, dirigé par Kheïreddine 
Zetchi, le projet des Zetchi, le projet des 
Académies de formation a vu Académies de formation a vu 
le jour avec la création de deux le jour avec la création de deux 

infrastructures, à Khemis-infrastructures, à Khemis-
Meliana (Aïn Defla) et Sidi Meliana (Aïn Defla) et Sidi 
Bel-Abbès.Bel-Abbès.
Lors de sa visite au complexe Lors de sa visite au complexe 
sportif désigné pour accueillir sportif désigné pour accueillir 

un tel projet, Bachir Mansouri un tel projet, Bachir Mansouri 
était accompagné notamment était accompagné notamment 
du représentant du Directeur du représentant du Directeur 
de la jeunesse et des sports de de la jeunesse et des sports de 
la wilaya d’Ouargla, Abbas la wilaya d’Ouargla, Abbas 

Larbi, ainsi que du président Larbi, ainsi que du président 
de la Ligue de football de la de la Ligue de football de la 
wilaya d’Ouargla Kahloul wilaya d’Ouargla Kahloul 
Djelloul, précise la même Djelloul, précise la même 
source.source.
Cette infrastructure comporte Cette infrastructure comporte 
un stade, une salle omnisports, un stade, une salle omnisports, 
une piscine semi-olympique, une piscine semi-olympique, 
une salle de musculation, une salle de musculation, 
un espace de restauration, un espace de restauration, 
un amphithéâtre, un lieu un amphithéâtre, un lieu 
d’hébergement de 50 lits et un d’hébergement de 50 lits et un 
bloc administratif.bloc administratif.
«A l’ issue de cette visite, «A l’issue de cette visite, 
Mansouri s’est dit très satisfait Mansouri s’est dit très satisfait 
de la qualité des installations de la qualité des installations 
et des possibilités de créer et des possibilités de créer 
une Académie performante une Académie performante 
pour la formation de jeunes pour la formation de jeunes 
talents dans le football. Ce talents dans le football. Ce 
dossier connaîtra certainement dossier connaîtra certainement 
une suite dans les semaines à une suite dans les semaines à 
venir», conclut la FAF.venir», conclut la FAF.

JO de Tokyo 2021 : 
L’Italien Lamont Marcell Jacobs, un outsider 

nouveau roi du 100 mètres

FAF :
Vers la création d’une Académie à Ouargla

JO-2020/Lutte (1e j) :
Abdelkrim Fergat aux repêchages

L’L’ Algérien Abdelkrim Algérien Abdelkrim 
Fergat (60 kg) Fergat (60 kg) 
disputera les disputera les 

repêchages pour la médaille repêchages pour la médaille 
de bronze face au Chinois de bronze face au Chinois 
Walihan Sailike, lundi, dans Walihan Sailike, lundi, dans 
le cadre du tournoi de la le cadre du tournoi de la 
lutte gréco-romaine des Jeux lutte gréco-romaine des Jeux 
olympiques 2020 de Tokyo.olympiques 2020 de Tokyo.
Après avoir été battu 8-0 Après avoir été battu 8-0 
dimanche par le Japonais dimanche par le Japonais 
Kenechiro Fumita, champion Kenechiro Fumita, champion 
d’Asie 2020 et champion du d’Asie 2020 et champion du 
monde 2019, l’Algérien a eu monde 2019, l’Algérien a eu 
droit au combat de repêchages droit au combat de repêchages 
puisque son adversaire puisque son adversaire 
nippon a atteint la finale de la nippon a atteint la finale de la 
catégorie. Le Japonais a battu catégorie. Le Japonais a battu 
en demi-finales l’Ukrainien en demi-finales l’Ukrainien 
Lenue Temirov (5-1).Lenue Temirov (5-1).
En cas de victoire face au En cas de victoire face au 
Chinois Walihan Sailike, Chinois Walihan Sailike, 
l’Algérien sera opposé à l’Algérien sera opposé à 
l’Ukrainien Lenue Temirov, l’Ukrainien Lenue Temirov, 
dans un combat comptant dans un combat comptant 

pour la médaille de bronze.pour la médaille de bronze.
Lundi également, Adem Lundi également, Adem 
Boudjemline (97 kg) fera son Boudjemline (97 kg) fera son 
entrée en lice en affrontant entrée en lice en affrontant 
l’ Iranien Mohammadhadi l’Iranien Mohammadhadi 

Saravi pour le compte des Saravi pour le compte des 
huitièmes de finale de la lutte huitièmes de finale de la lutte 
gréco-romaine.gréco-romaine.
Sous la conduite du staff Sous la conduite du staff 
technique national, composé technique national, composé 

de Benjedaa Maazouz et de Benjedaa Maazouz et 
Zeghdane Messaoud, sept Zeghdane Messaoud, sept 
athlètes sont présents au athlètes sont présents au 
rendez-vous nippon (4 rendez-vous nippon (4 
lutteurs de la gréco-romaine lutteurs de la gréco-romaine 

et 3 de la lutte libre).et 3 de la lutte libre).
Il s’agit d’Adem Boudjemline Il s’agit d’Adem Boudjemline 
(97 kg), Sid Azara Bachir (87 (97 kg), Sid Azara Bachir (87 
kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) kg), Abdelkrim Fergat (60 kg) 
et Abdelmalek Merabet (67 et Abdelmalek Merabet (67 
kg) en lutte gréco-romaine, kg) en lutte gréco-romaine, 
alors que la lutte libre est alors que la lutte libre est 
représentée par  Kherbache représentée par  Kherbache 
Abdelhak (57 kg), Fateh Abdelhak (57 kg), Fateh 
Benferdjallah (86 kg) et Benferdjallah (86 kg) et 
Djahid Berrahal (125 kg).Djahid Berrahal (125 kg).
De son côté, Mohamed Fardj De son côté, Mohamed Fardj 
(97 kg) de la lutte libre a été (97 kg) de la lutte libre a été 
testé positif au Covid-19 testé positif au Covid-19 
avant son départ à destination avant son départ à destination 
de Tokyo, de même que de Tokyo, de même que 
l’entraîneur Aoune Fayçal.l’entraîneur Aoune Fayçal.
Le tournoi de lutte des Jeux Le tournoi de lutte des Jeux 
olympiques de Tokyo se olympiques de Tokyo se 
déroule jusqu’au 7 août. déroule jusqu’au 7 août. 
Le tirage au sort des autres Le tirage au sort des autres 
catégories de poids sera catégories de poids sera 
effectué à la fin de chaque effectué à la fin de chaque 
journée de compétition.journée de compétition.

Élimination de Flissi, Hethat et Benhadja

L e boxeur algérien e boxeur algérien 
Mohamed Fl issi  et ses Mohamed Flissi et ses 
deux compatriotes de deux compatriotes de 

l ’ athlétisme, Yassine Hethat l’athlétisme, Yassine Hethat 
(800m) et Loubna Benhadja (800m) et Loubna Benhadja 
(400m haies), engagés (400m haies), engagés 
samedi pour le compte de la samedi pour le compte de la 
8è journée des JO-2020 de 8è journée des JO-2020 de 
Tokyo, ont prématurément Tokyo, ont prématurément 
quitté la compéti tion.quitté la compétition.
Pour son premier combat Pour son premier combat 
dans ces joutes olympiques, dans ces joutes olympiques, 

Fl issi  (-52 kg) a été battu par Flissi (-52 kg) a été battu par 
le Phi l ippin Carlo Paalam le Philippin Carlo Paalam 
(5-0) en 8es de f inale, (5-0) en 8es de finale, 
rejoignant ainsi  au tableau rejoignant ainsi au tableau 
des pugi l istes él iminés ses des pugilistes éliminés ses 
coéquipiers Abdelhaf id coéquipiers Abdelhafid 
Benchabla (-91 kg), Benchabla (-91 kg), 
Younes Nemouchi (75 kg), Younes Nemouchi (75 kg), 
Mohamed Houmri (81 kg) Mohamed Houmri (81 kg) 
et Chouaib Bouloudinats et Chouaib Bouloudinats 
(+91 kg).(+91 kg).
Chez les dames, et après Chez les dames, et après 

l ’ él imination de Boualam l’élimination de Boualam 
Romaysa (51 kg) et Chaib Romaysa (51 kg) et Chaib 
Ichrak (75 kg), seule la Ichrak (75 kg), seule la 
boxeuse Imane Khel i f  (60 boxeuse Imane Khelif (60 
kg) demeure encore en l ice kg) demeure encore en lice 
dans le tournoi olympique dans le tournoi olympique 
de boxe.de boxe.
Qual i f iée vendredi en quarts Qualifiée vendredi en quarts 
en dominant la Tunisienne en dominant la Tunisienne 
Mariem Homrani (5-0), Mariem Homrani (5-0), 
Khel i f  (22 ans) affrontera Khelif (22 ans) affrontera 
mardi (4h35 algériennes) mardi (4h35 algériennes) 

l ’ I rlandaise Kel l ie Anne l’Irlandaise Kellie Anne 
Harrington (31 ans), Harrington (31 ans), 
championne du monde de championne du monde de 
la catégorie en 2018 à New la catégorie en 2018 à New 
Delhi .Delhi.
En athlétisme, Yassine En athlétisme, Yassine 
Hethat (800m) et Loubna Hethat (800m) et Loubna 
Benhadja (400m haies) Benhadja (400m haies) 
ont été él iminés dans leurs ont été éliminés dans leurs 
épreuves respectives.épreuves respectives.
Loubna Benhadja a terminé Loubna Benhadja a terminé 
la course de sa série à la la course de sa série à la 

8e et dernière place, en 8e et dernière place, en 
57.19, soi t sa mei l leure 57.19, soit sa meilleure 
performance personnel le.performance personnelle.
Yassine Hethat, quant à lui , Yassine Hethat, quant à lui, 
n’ a pu se qual i f ier pour les n’a pu se qualifier pour les 
demi-f inales du 800m, en demi-finales du 800m, en 
se classant à la 5e place se classant à la 5e place 
avec 1:46.20, loin de son avec 1:46.20, loin de son 
mei l leur chrono (1:44.24). meilleur chrono (1:44.24). 
Le Kényan Emmanuel Le Kényan Emmanuel 
Kipkurui  Korir a remporté Kipkurui Korir a remporté 
la série en 1:45.33.la série en 1:45.33.
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Facebook 
Les vidéos 

concentrent la 
moitié du temps 

passé sur le 
réseau social 

Windows 11 

La première version bêta officielle est 
disponible pour les testeurs 

Nura lance enfin des écouteurs true wireless 
qui adaptent le son à vos oreilles 

Les vidéos dopent 
l’audience du réseau 
social. C’est le cas plus 

particulièrement des Reels, des 
vidéos courtes qui soutiennent 
la croissance d’Instagram.
La pandémie continue de 
profiter à Facebook. Son chiffre 
d’affaires a été de 29 milliards de 
dollars au deuxième trimestre. 
Si la publicité fonctionne aussi 
bien sur ses plate-formes, c’est 
parce que son audience continue 
de croître grâce aux vidéos. 
Ces dernières représentent 
désormais la moitié du temps 
passé sur Facebook.
L’engagement des utilisateurs 
en hausse sur Instagram
Les Reels, ces vidéos courtes 
copiées sur TikTok, fonctionnent 
aussi particulièrement bien sur 
Instagram puisque qu’elles 
seraient devenues « le plus 
grand contributeur à la 
croissance de l’engagement 
», d’après les déclarations de 
Mark Zuckerberg, lors d’une 
conférence sur les résultats 
financiers. On comprend 
qu’Instagram ait doublé 
la longueur des Reels cette 
semaine pour les faire passer de 
30 à 60 secondes. 
L’ensemble des services 
du groupe a aussi totalisé 
3,5 milliards de personnes 
actives par mois au deuxième 
trimestre. Mais Facebook 
s’attend à voir sa profitabilité 
baisser considérablement dès 
le trimestre prochain en raison 
des nouvelles conditions de 
suivi publicitaire imposées par 
Apple sur iOS.

La nouvelle build de 
Windows 11 gagne 
en stabilité mais 

perd, temporairement, 
le programme de 
communication Teams.
Microsoft vient de publier la 
build 22000.100 de Windows 
11 pour les membres du 
programme Windows Insider. 
Cette build est particulière 
car il s’agit de la première 
version bêta officielle, les 
versions précédentes pouvant 
être considérées comme des 
alpha. Elle n’est cependant 
accessible que pour les 
testeurs qui ont choisi le 
canal Beta (les membres du 
programme Windows Insider 
peuvent choisir entre trois 

canaux). Ce choix s’effectue 
dans les options Windows 
Insider de Windows Update, 
en allant dans les paramètres 
du système. 

En choisissant le canal Beta, 
les testeurs bénéficient de 
build plus stables, même 
s’il n’est pas conseillé 
de les installer sur des 

machines de production, 
mais pas forcément des 
dernières fonctions. Ainsi, 
l’intégration du programme 
de communication Teams 
n’est pas présente dans cette 
version.
Microsoft encourage les 
utilisateurs du canal Dev à 
basculer sur le canal Beta 
et indique que, pendant 
une courte période, ce 
changement n’entraînera pas 
une remise à zéro du système 
d’exploitation. L’éditeur 
compte sur un maximum de 
retours de ses testeurs pour 
peaufiner Windows 11, qui 
devrait être lancé au mois 
d’octobre.

Nura propose ses 
nouveaux écouteurs 
Nuratrue, qui 

réalisent un profil sonore 
personnalisé et une réduction 
active du bruit.
Le constructeur australien 
Nura vient de lancer ses 
premiers écouteurs true 
wireless, baptisés Nuratrue. 
Ces écouteurs Bluetooth 
5.0 se distinguent en offrant 
un son personnalisé à votre 
audition, une caractéristique 
que nous avons déjà appréciée 
chez les précédents modèles 
du constructeur : le casque 
Nuraphone, et les écouteurs 
Nuraloop.  
Lors de leur première 
utilisation, les Nuratrue 
procède à une phase de 
calibration, qui consiste à 
envoyer certaines fréquences 
et à « écouter » comment 
l’oreille répond par une 
vibration de la cochlée 
(Otoémissions acoustiques). 
Le son résultant de cette 
vibration est certes très faible 

mais peut être capté par un 
micro placé dans l’écouteur. 
L’opération ne prend qu’une 
minute.
Le reste des caractéristiques 
des écouteurs est plus 
classique, avec une réduction 
de bruit active, des boutons 
tactiles personnalisables 
et une résistance à la 
transpiration (IPX4). Notons 
la présence du codec audio 
aptX, en plus des classiques 
AAC et SBC, pour améliorer 
la qualité du son en Bluetooth. 
Nura annonce une autonomie 
de six heures, pouvant 
atteindre au total 24 heures 
avec le boîtier de charge.
Les Nuratrue sont livrés avec 
quatre paires d’embouts en 
silicone, une paire d’embouts 
en mousse et deux paires 
d’ailettes pour une meilleure 
tenue dans l’oreille. Ils sont 
disponibles au tarif de 229 
euros.
Des écouteurs en location
Plus surprenant, le 
constructeur lance aussi 

les écouteurs true wireless 
Nurabuds. Plus compacts 
que les Nuratrue, ils ne 
sont disponibles que par 
l’abonnement Nuranow 
(paiement initial de 20 dollars, 
puis 5 dollars par mois) qui 
constitue une location (si 
on arrête l’abonnement, les 
écouteurs sont désactivés et il 
faut les renvoyer).

En outre, les Nurabuds ne 
permettent pas de créer un 
profil sonore personnalisé. 
En revanche, vous pouvez 
utiliser un profil déjà créé 

avec un autre appareil Nura, 
voire un des nombreux profils 
prédéfinis proposés par le 
constructeur. 
Les écouteurs offrent quatre 
heures d’autonomie, et 
jusqu’à 10 heures avec 
le boîtier de charge. Ils 
disposent également d’une 
réduction active du bruit, 
du codec audio aptX, ainsi 
que de commandes tactiles 
personnalisables.
Nura n’a pas indiqué pour 
l’instant si ses Nurabuds 
seraient disponibles pour la 
France.
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A la suite d’une 
enquête portant sur 
les compléments 

alimentaires à base d’algues, 
la Répression des fraudes met 
en garde les consommateurs. 
Celle-ci pointe en effet de 
nombreux manquements 
relatifs aux allégations 
utilisées et à l’étiquetage, mais 
surtout le fait que la teneur 
en iode de certains produits 
peut dépasser la limite de 
sécurité établie par une 
agence sanitaire européenne. 
Si la consommation des algues 
marines est traditionnelle dans 
de nombreux pays asiatiques, 
il s’agit d’un phénomène en 
expansion en France, où elles 
s’invitent dans notre assiette 
depuis quelques années. 
Consommées comme des 
légumes ou transformées 
(séchées, salées, fraîches, 
en bocaux…), certaines 
espèces d’algues sont 
notamment utilisées dans des 
compléments alimentaires. 
Celles-ci présentent des 
teneurs variables en iode 

pouvant être parfois élevées, et 
c’est ce qu’a souhaité vérifier 
la Répression des fraudes dans 
une enquête effectuée en 2018 
auprès de 164 établissements 
ciblant plus spécifiquement 
la qualité des compléments 
alimentaires à base d’algues 
et de micro-algues.
A ce sujet, l’organisme précise 
que « les consommateurs 
portent un intérêt croissant à 
cette famille decompléments 
alimentaires en raison de 
leurs teneurs en nutriments. 
Toutefois, l’excès d’apport 
en certains nutriments ou 
la présence de toxines est 

susceptible d’entraîner, sur 
le long terme, des effets 
indésirables pour la santé. » 
Au total, 106 prélèvements 
ont fait l’objet d’analyses en 
laboratoire pour vérifier la 
cohérence entre les teneurs 
en nutriments mentionnées 
sur l’étiquetage et celles 
effectivement présentes dans 
le complément alimentaire. 
L’objectif était aussi de 
vérifier que les allégations 
nutritionnelles ou de santé 
utilisées étaient autorisées et 
justifiées et que les allégations 
thérapeutiques, interdites 
par la réglementation 

pour ce type de produits, 
n’étaient pas utilisées.
Près d’un complément 
alimentaire prélevé 
sur trois en anomalie
Par ailleurs, les experts se sont 
particulièrement intéressésà la 
teneur en iode et ont souhaité 
vérifier que « l’apport en 
iode liée à la consommation 
du complément alimentaire 
ne conduisait pas à un 
dépassement de la limite 
supérieure de sécurité (LSS) 
établie par l’EFSA, l’Agence 
européenne de sécurité des 
aliments. » Car comme 
l’explique l’Anses à ce sujet 
« la teneur en iode dans les 
différents produits à base 
d’algues pouvant être élevée, 
leur consommation présente 
un risque non négligeable 
de dépassement des limites 
supérieures de sécurité, 
et en particulier en cas de 
consommation d’algues 
associée à des compléments 
alimentaires à base d’algues. 
» Or, un apport excessif et 
régulier en iode peut entraîner 

des dysfonctionnements de 
la thyroïde et certains effets 
indésirables, notamment au 
niveau cardiaque ou rénal.
C’est pourquoi l’Anses 
déconseille aux 
personnes à risque (avec 
dysfonctionnement 
thyroïdien, maladie cardiaque 
ou insuffisance rénale, 
traitement par un médicament 
contenant de l’iode ou du 
lithium, femmes enceintes/
allaitantes) la consommation 
d’aliments et de compléments 
alimentaires contenant des 
algues. Ces limites ont été 
adaptées à chaque tranche 
d’âge : par exemple, une LSS 
de 600 µg/jour a été établie 
pour les adultes. En outre, la 
réglementation française a fixé 
la dose journalière maximale 
d’iode à 150 µg dans les 
compléments alimentaires. 
Les résultats ont montré que 
32 des 106 prélèvements, soit 
environ 30 % des échantillons 
analysés, présentaient 
au moins une anomalie.

Compléments alimentaires à base d’algues : 
gare aux anomalies

L’Agence nationale 
de sécurité sanitaire 
(Anses) a publié 

une nouvelle mise en garde 
concernant les billes ou perles 
d’eau, utilisées en décoration ou 
comme jouets. Leur ingestion 
par de jeunes enfants peut 
provoquer de graves accidents, 
allant parfois jusqu’au décès. 
On en trouve dans le 
commerce, pour un usage 
décoratif, ou pour l’hydratation 
des plantes. Parfois, les billes 
ou perles d’eau sont aussi 
vendues en tant que jouets. 
Parfois multicolores, ces billes 
peuvent être confondues avec 
des bonbons par les enfants, 
et ingérées. Le problème, 
c’est que l’ingestion de 
billes ou perles d’eau peut 
s’avérer dramatique, alerte 
l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire (Anses) dans 
une nouvelle publication.

Des billes qui gonflent au 

contact de l’eau
En effet, ces billes, formées 
de polymères superabsorbants 
(PSA), gonflent au contact de 
l’eau. Aussi, si elles n’ont pas 
atteint leur taille maximale 
lorsque l’enfant les avale, 
elles risquent de continuer à 
gonfler dans le tube digestif, 
et d’entraîner une obstruction 
intestinale. Avec, dans les cas 
les plus graves, une occlusion 
intestinale aiguë nécessitant 
une chirurgie en urgence et 
pouvant conduire au décès.
Les centres antipoison ont 
enregistré une très nette hausse 
du nombre de cas d’ingestion 
de billes d’eau, passant de 2 cas 
en 2010 à 54 cas en 2018. “La 
moitié d’entre eux concernait 
des enfants de moins de 
trois ans”, précise l’Anses. 

Des ingestions survenues 
à domicile mais aussi en 

collectivité
Dans son rapport d’étude 

de toxicovigilance, l’Anses 
indique que dans 80,8% des cas 
(156 cas sur les 193 recensés 
en tout entre 2010 et 2019), 
l’ingestion a eu lieu à domicile. 
Parmi ceux-ci, 39,1 % (61 cas 
sur 156) correspondaient à 
un usage « hors jouet » c’est-
à-dire à l’ingestion de billes 
de PSA depuis un vase/pot 
de fleurs/objet de décoration. 
Parmi les cas survenus en 
collectivité d’enfants, un quart 
(6 cas sur 24) correspondait à 
une ingestion de billes de PSA 
présentes dans des vases ou des 
pots de fleurs mais 58,3 % (14 
cas sur 24) sont survenus dans 
le cadre d’activités organisées 
à des fins ludiques ou créatives. 
Pourtant, ces billes d’eau sont 
clairement une mauvaise idée 
pour les enfants de moins de 
36 mois, qui ont tendance 
à tout mettre à la bouche.
L’Anses alerte les parents et 
les professionnels de la petite 

enfance quant à l’extrême 
nécessité de tenir ces billes 
et perles d’eau hors de la 
portée des enfants, et de ne 
pas en détourner l’usage 
pour des ateliers créatifs. 
En cas d’ingestion, même 
supposée, il est recommandé 
de joindre immédiatement 
un centre antipoison, qui 
détaillera la conduite à tenir.
L’Anses estime, au vu des 
données étudiées, qu’il 
“apparaît également 

nécessaire de renforcer la 
connaissance des médecins 
urgentistes, chirurgiens et 
pédiatres de cette [cause] 
inhabituelle d’occlusion aiguë 
de l’intestin grêle”. Lors 
de l’interrogatoire avec les 
parents, l’Agence conseille 
de systématiquement aborder 
la possibilité d’une ingestion 
de ce type face à des signes 
évoquant une occlusion 
intestinale chez l’enfant. 

BILLES D’EAU : 

l’Anses alerte quant au risque d’ingestion par les enfants
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Quoi de mieux 
qu’un bain de 
pieds pour vous 

relaxer et surtout pour 
retrouver de jolis pieds 
avant l’été ? Pour cela, 
pas forcément besoin 
d’aller dans des spas 
ou instituts spécialisés, 
surtout si en ce moment 
vous préférez limiter les 
sorties. Vous pouvez très 
bien réaliser vos bains 
de pieds vous-même, à 
la maison, à l’aide de 
quelques ingrédients 
que vous possédez cer-
tainement déjà !

Bain de pieds : du sel 
et du vinaigre pour pu-
rifier et lutter contre la 
corne

Concernant votre beau-
té des pieds, vous devez 
commencer par les puri-
fier et surtout supprimer 
la corne disgracieuse qui 
ne fait rêver personne ! 
Le but est de la ramol-
lir avant de pouvoir 

l’éliminer. Pour 
cela, réalisez 
un bain d’eau 
tiède avec une 
poignée de sel 
marin et deux 
petits verres 
de vinaigre 
de cidre. Ces 
deux ingré-
dients vont 
détendre 
votre peau 
tout en dou-
ceur. Lais-
sez vos 
pieds trem-
per et relaxez-vous pen-
dant une quinzaine de 
minutes. Ensuite, vous 
pouvez utiliser la pierre 
fonce pour éliminer la 
corne.

Bain de pieds : du 
bicarbonate de soude 
et du citron pour les 

ongles jaunes

Autre problème à cibler 
avant d’enfiler ses nu-
pieds : les ongles cas-

sants 
et surtout, qui 
commencent à jaunir... 
c’est le moment d’agir 
grâce à un soin effi-
cace pour les ongles de 
pieds en mal de vivre. 
Le cocktail citron/bicar-
bonate de soude va les 
blanchir, les renforcer et 
les hydrater. Pour béné-
ficier de ces effets, uti-
lisez le jus d’un citron 
et une cuillère à soupe 

de bicarbonate de soude 
puis lais-
sez po-
ser vos 
ongles 
cinq mi-
nutes dans 
la prépara-
tion. Autre 
solution, 
le bicarbo-
nate peut 
être utilisé 
dans un bain 
de pieds afin 
d’assainir 
votre peau 
et de réduire 

les démangeaisons. De 
plus, il permet de lut-
ter contre les callosi-
tés et est efficace pour 
détendre la peau. Il 
vous suffit de préparer 
un bain d’eau tiède, de 
compter un quart d’une 
tasse de bicarbonate de 
soude pour un litre de 
liquide et de faire trem-
pette pendant une quin-

zaine de minutes.

Beauté des pieds : de 
l’huile d’olive et du 
sel pour un massage 

exfoliant et hydratant

Afin de rendre vos 
pieds plus doux et les 
hydrater, rien de plus 
simple ! Après le bain de 
pieds, passez à l’étape 
du gommage : mélangez 
du sel fin à une même 
quantité d’huile d’olive 
ou d’huile d’argan, 
puis massez vos petons. 
Ce soin va exfolier en 
douceur et hydrater en 
même temps votre peau. 
Pensez à insister sur 
les zones les plus dures 
comme les talons puis 
rincez à l’eau claire. 
Enfin, après les avoir 
séchés, n’oubliez pas un 
produit essentiel pour 
remettre vos pieds à 
neuf, à savoir une crème 
nourrissante !

Habituellement, 
notre maquillage 
mat tient le choc 

toute la journée. Mais par 
forte chaleur, il n’y a pas 
moyen de le garder intact. 
Le fond de teint se fait la 
malle dès la première trace 
de transpiration. Il est 
donc temps d’adapter son 
maquillage à la montée du 
mercure. Deux make-up 
artists nous donnent leurs 
astuces.

Ôde au teint léger

Il fait 30 degrés, en ter-
rasse. La transformation 
en poupée de cire est im-
minente. «Le but n’est pas 
de fondre !» commente la 
maquilleuse Marie Du-
hart. «Il faut trouver les 
bonnes textures et les bons 
produits, c’est une ques-
tion d’esthétisme et de 
confort.» Fanny Maurer, 
Gloabl make-up artist pour 
KVD Beauty, renchérit : 

«Avec la transpiration, un 
fond de teint crémeux et 
gras est loin d’être idéal». 
Un produit léger ou une 
BB crème conviennent 
alors davantage. On peut 
les appliquer sur tout le 
visage, ou «en tant que 
correcteur», comme le 
conseille cette dernière. 
Si besoin, il est aussi pos-
sible d’ajouter un nuage de 
poudre libre matifiante sur 
la zone T.

Un programme alléchant, 
mais la transition n’est 
pas simple lorsqu’on aime 
obtenir une couvrance 
optimale. Dans ce cas-
là, l’experte KVD Beauty 
conseille d’«appliquer 
avec une éponge pour 
imprimer le produit sur la 
peau, et y laisser moins 
de matière». Et puis pour 
réveiller le teint et le re-
gard, un peu de bronzeur, 
d’enlumineur, de blush - 

en stick ou en poudre -, de 
mascara et/ou d’eye-liner 
waterproof.

On brille (presque) de 
mille feux

Face à la transpiration, 
une réaction logique serait 
de vouloir matifier à tout 
va. Marie Duhart n’adhère 
pas : «Il faut adopter un 
look simple mais healthy. 
Quand il fait chaud on a 
envie de fraîcheur, de na-
turel. Il faut donner à la 
peau et aux lèvres un côté 
hydraté et glowy.» Si la 
brillance prend trop le des-
sus, quelques retouches au 
papier matifiant suffisent, 
plutôt que de poudrer à 
l’extrême.

En vidéo, quels aliments 
consommer pour avoir une 
belle peau cet été ?

Quels aliments consom-
mer pour avoir une belle 

peau cet été ?

En complément d’un teint 
bien travaillé, l’enlumi-
neur et le gloss sont donc 
les bienvenus. Côté yeux, 
elle propose de faire mi-
grer son brillant à lèvres 
vers ses paupières. Fanny 
Maurer n’est pas convain-
cue : «On n’utilise pas de 
fard crème, car il glisse 
dans le creux de la pau-
pière. Quant au gloss, il 
peut vite devenir désa-

gréable et collant.» À évi-
ter aux alentours d’une 
plage donc, au risque de 
retrouver des grains de 
sable dans les yeux. Quel 
que soit le make-up choisi, 
le principal selon Marie 
Duhart est de profiter du 
soleil pour «lâcher prise, 
aller dans un parc, laisser 
sa peau respirer... Sans 
oublier de la protéger, bien 
sûr».

Citron, huile d’olive, sel... nos recettes maison pour 
un bain de pieds

Comment se maquiller quand il fait très chaud ?
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Le musicien Ahmed 
Baghdadli, un des doyens de 
la musique andalouse connu 

pour avoir formé de nombreux 
artistes et musiciens, est décédé 
samedi à l’âge de 87 ans, a annoncé 
le ministère de la Culture et des 
Arts.
«La ministre de la Culture et des 
Arts, Wafaa Chaalal, a appris 
avec tristesse le décès de l’artiste 
Cheikh Ahmed Baghdadli, un des 
piliers de la chanson andalouse 
qui on contribué à la formation 
de nombreux artistes et musiciens 
au cours de sa longue carrière», a 
écrit la ministre dans un message de 
condoléances, publié sur le compte 
Facebook du ministère.
Natif de Tlemcen en 1934, Ahmed 
Baghdadli est considéré comme un 
des acteurs de la scène culturelle 
et artistique dans sa ville natale à 
travers son implication active dans 
l’association locale «Islam» dont il 
était le président.
Violoniste, membre de l’orchestre 

de musique andalouse de Tlemcen, 
il a côtoyé de grands noms de la 
musique algérienne à l’image de 
Abdelkrim Dali et Sid-Ahmed 
Serri, qui ont tous contribué à 

l’émergence d’une dynamique 
culturelle et artistique en Algérie.
La ministre de la Culture et des 
Arts a souligné, dans un message 
de condoléances à la famille du 

défunt, que «Ahmed Bagdadli est 
une des grandes figures la musique 
andalouse en Algérie» et une 
«référence» en matière de culture et 
de musique andalouse.

Concerts de musique, 
spectacles de théâtre et 
rencontres littéraires seront 

programmés en ligne durant 
tout le mois d’août, a indiqué 
jeudi le Théâtre national algérien 
Mahiéddine-Bachtarzi sur sa page 
Facebook.
Des pièces de théâtre comme 
«Torchaka» (Allumette), écrite et 
mise en scène par Ahmed Rezzak, 
«GPS» et «El Haicha» de Mohamed 
Charchal, et  «Mouhakma» (Le 
procès), mise en scène par Djame 
Guermi, seront diffusés sur la 
chaine Youtube du TNA.
Le programme prévoit également 
la diffusion d’un récital soufi de la 
cantatrice et chanteuse andalouse 
Lila Borsali, à l’occasion de la 
célébration du 1er Mouharam, 
nouvel an de l’Hégire, et la fête de 
l’Achoura.
Par ailleurs, des rencontres 
littéraires-dont les thèmes n’ont 
pas encore été communiquées, font 
partie de ce programme visant à 

«maintenir une vie culturelle» en 
format virtuel.
Les romanciers Amine Zaoui et 
Nadjib Stambouli ainsi que l’artiste 
et musicologue Salim Dada, 
ancien Secrétaire d’Etat chargé 
de la Production culturelle auprès 
du ministère de la Culture et des 

Arts, devront animer ces rencontres 
virtuelles, visibles sur la page 
Facebook du TNA.
Le Conseil des ministres, réuni 
le 25 juillet sous la présidence 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a décidé 
de la «suspension des activités 

des maisons de jeunes et des 
centres culturels» dans le cadre 
du renforcement du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie du Coronavirus 
(Covid-19) et la recrudescence des 
cas de contamination par ce virus à 
travers le pays.

Décès de Ahmed Baghdadli, une figure 
de la musique andalouse 

Un programme d’activités culturelles virtuelles 
durant le mois d’août 
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Le ministère de la 
Culture et des Arts a 
lancé une campagne 

nationale de désinfection 
des structures culturelles 
et artistiques au niveau 
national et ce, dans le 
cadre de l’intensification 
des mesures préventives de 
lutte contre la propagation 
de l’épidémie de 
Coronavirus (Covid-19).
« Il a été procédé au 
lancement d’une campagne 
de désinfection de grande 
envergure englobant toutes 
les structures culturelles au 
niveau national, y compris 
les sièges administratifs, 
les salles de projection 
et cinématographiques, 
les sites historiques et les 
musées et ce, depuis jeudi 
9 juillet 2021 », lit-on 
dans un communiqué du 
ministère publié sur son 
site officiel.

La même source indique que 
ces mesures interviennent 
« sur orientations de la 

ministre de la Culture et 
des Arts, Dr. Wafa Chaâlal, 
relatives à l’intensification 

des mesures préventives de 
lutte contre la propagation 
de l’épidémie de la 

Covid-19, parallèlement 

à sa supervision de 

l’opération de vaccination 

des cadres et personnels du 

secteur et de leurs familles 

».

Selon le communiqué, « 

la campagne nationale de 

désinfection des structures 

culturelles et artistiques se 

fait avec la contribution 

des entreprises 

spécialisées et de la société 

civile représentée en le 

mouvement associatif et 

les Scouts musulmans 

algériens (SMA) et en 

coordination avec les 

autorités locales ».

« Cette opération sera 

suivie d’autres campagnes 

prochainement », assure-t-

on dans le communiqué.

L’Entreprise nationale 
des arts graphiques 
(Enag) lance un appel à 

candidature pour les lauréats du 
Prix Ali-Maâchi dans le domaine 
littéraire. Dans un communiqué de 
presse, la maison d’édition fait part 
de son “acquisition d’un quota de 
vingt titres entrant dans le cadre 
du programme Ali-Maâchi”. À cet 
effet, les auteurs peuvent déposer 
leurs manuscrits (textes de théâtre, 
romans et recueils de poésie) au 
siège de l’Enag (BP 75, Réghaïa, 
Alger). Pour plus d’informations, 
contacter : communication@
enag.dz. À noter que les candidats 

retenus seront publiés pour la 
rentrée littéraire 2021.
Il est à rappeler qu’un appel à 
manuscrits a été lancé en juin 
dernier sur les réseaux sociaux et 
la page officielle de l’Enag, et ce, 
dans l’objectif de “promouvoir la 
créativité chez les jeunes auteurs 
dans le domaine de la littérature 
dans les trois langues arabe, 
amazighe et française”. Les 
auteurs désireux de participer à cet 
appel à manuscrits sont invités à 
envoyer leurs ouvrages à l’adresse 
suivante : enag.manuscrits2021@
gmail.com

Covid-19 

Lancement d’une campagne nationale de désinfection 
des structures culturelles et artistiques 

Appel à candidature pour les jeunes auteurs
Publication de 20 ouvrages par l’Enag
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La rumeur d’une nou-
velle grossesse pour 
Amal Clooney a em-

brasé le web. C’est l’article 
d’un magazine américain 
qui a mis le feu aux poudres.
Ce vendredi 30 juillet, le 
webzine OK Magazine pu-
blie un article sur lequel il 
affirme que Amal Clooney 
est enceinte : «Amal aurait 
passé le premier trimestre 
de grossesse, et son ventre 
commence à s’arrondir, alors 
bientôt, tout le monde saura» 
déclare un témoin anonyme 
au magazine américain.
Selon cet informateur proche 
de George et Amal Clooney, 
le couple de stars aurait an-
noncé la nouvelle lors d’un 
dîner dans le restaurant fa-
vori de l’acteur : «George 
était tellement excité, il était 
impatient de le dire à tout 
le monde», poursuivait la 
source proche du duo (...) 
George était si fier, et Amal 
rayonnait.» maintient la per-
sonne.
George et Amal Clooney : 
«Nous n’attendons pas d’en-
fants»
Seulement voilà, il semble-
rait que cette scène, pour-
tant décrite avec la plus 
grande des précisions, ne 
se soit jamais déroulée. Les 

parents de Ella et Alexander 
ont tenu à faire taire cette 
rumeur, dans les colonnes du 
Daily Mail, où ils affirment 
que Amal Clooney n’est pas 
enceinte : «Les rumeurs qui 
disent que Amal Clooney est 
enceinte ne sont pas vraies» 
a ajouté l’avocat représen-
tant du couple.
Pas de troisième grossesse 
pour le couple, mais de 
belles vacances, qui les ont 
amené en France, du côté 
du Var, où ils ont acheté une 
magnifique résidence, dans 
la ville de Brignoles.
C’est Didier Bremont, le 
maire de la commune, qui a 
dévoilé l’information : «J’ai 
eu le plaisir de les rencon-
trer, sur leur invitation, au 
Domaine du Canadel, où 
ils poseront prochainement 
leurs valises», écrit-il fiè-
rement sur son profil Face-
book.

La chanteuse du 
groupe Kassav’, 
Jocelyne Béroard, 

s’est confiée sur «RTL», 
samedi 31 juillet 2021, 
sur la mort de son parte-
naire, Jacob Desvarieux. 
Jusqu’au bout, elle a espé-
ré qu’il s’en sorte.
Vendredi 30 juillet 2021, 
Jacob Desvarieux a rendu 
son dernier souffle lais-
sant derrière de nombreux 
tubes et un groupe, Kas-
sav’ qui ne cesse de pleurer 
sa mort. D’ailleurs, au len-
demain de sa disparition, 
sa partenaire, la chanteuse 
Jocelyne Béroard, est sor-
tie du silence sur les ondes 
de RTL. Elle a assuré 
qu’elle avait encore du mal 
à se dire qu’il était réelle-

ment mort. «On est tous un 
peu abasourdis. On espé-
rait qu’il s’en sorte. C’est 
comme être amputé d’un 
membre», a-t-elle confié 
dans un premier temps. 
Elle a également tenu à 
lui rendre un vibrant hom-
mage. «C’était quelqu’un 
qui était extrêmement effi-
cace, qui prenait en main 
un peu toutes les choses 
du groupe au niveau orga-
nisationnel, avec évidem-
ment notre manager. Ja-
cob, c’était le grand frère, 
c’était le sage.»
Seulement aujourd’hui, la 
chanteuse doit déjà penser 
à la suite, même si ce ne 
sera pas facile de continuer 
sans lui. «Maintenant, il 
faut commencer à penser 

à demain», a-t-elle tout de 
même assuré. Quelques 
minutes avant, Jocelyne 
Béroard avait évoqué les 
comorbidités du chanteur 
qui est décédé à l’âge de 65 
ans des suites du coronavi-
rus. Il était devenu très fra-

gile parce qu’ «il avait été 
greffé d’un rein». Mais il 
avait également du diabète. 
Face à son état de santé qui 
s’était rapidement aggravé, 
les médecins avaient pris la 
décision de le plonger dans 
un coma artificiel dont il ne 

s’est jamais réveillé.
De quoi est mort Jacob 
Desvarieux ?
Depuis l’annonce de la 
disparition du chanteur de 
Kassav’, les hommages se 
sont multipliés. Depuis les 
Jeux Olympiques de To-
kyo, Teddy Riner a même 
pris le temps d’avoir une 
pensée émue pour lui. «Ça 
me fait beaucoup de peine, 
c’est une voix juste extra-
ordinaire qu’on perd. Paix 
à son âme, qu’on lui fasse 
une merveilleuse cérémo-
nie. Grâce à sa voix, au 
groupe Kassav’, on a pu 
entendre parler de la Gua-
deloupe partout dans le 
monde», a-t-il écrit sur son 
compte Twitter.

Mardi 27 juil-
let 2021, Bob 
Odenkirk a fait 

une crise cardiaque sur 
le tournage de la sixième 
saison de la série Better 
Call Saul. Alors que le 
comédien est dans un état 
stable, il a tenu à remer-
cier ses fans pour leur 
soutien.
Une nouvelle qui fera 
plaisir aux fans ! Vendre-
di 30 juillet 2021, c’est 
trois jours après avoir été 
victime d’une crise car-
diaque sur le tournage de 
la sixième et ultime sai-
son de Better Call Saul au 
Nouveau-Mexique, que 
Bob Odenkirk s’est ex-

primé sur Twitter. Vérita-
blement touché par l’in-
quiétude que son malaise 
a provoqué, le comédien 
de 58 ans a écrit : «Bon-
jour. C’est Bob. Merci. À 
ma famille et à mes amis 
qui m’ont entouré cette 
semaine. Et pour l’effu-
sion d’amour de toutes les 
personnes qui ont expri-
mé leur inquiétude et leur 
affection pour moi. Cela 
me dépasse. Mais je sens 
l’amour et cela représente 
beaucoup pour moi.»
Souhaitant ne rien ca-
cher à ses fans, celui qui 
a été révélé dans le rôle 
de l’avocat corrompu de 
Walter White, Saul Good-

man, dans Breaking Bad 
a dévoilé : «J’ai fait une 
petite crise cardiaque. Je 
vais m’en sortir grâce à 
Rosa Estrada et aux mé-
decins qui ont su réparer 
l’obstruction sans avoir 
recours à la chirurgie. Le 
soutien et l’aide d’AMC 
et de Sony tout au long 
de ce processus ont été 
de haut niveau. Je vais 
prendre une petite pause 
pour me rétablir, mais 
je reviendrai bientôt.» 
La veille, c’est dans un 
communiqué que ses 
proches avaient confié : 
«Sa famille et lui-même 
souhaitent exprimer leur 
gratitude à tous les in-
croyables docteurs et in-
firmiers qui s’occupent de 
lui, tout comme à ses par-
tenaires de jeu, à l’équipe 
de tournage et aux pro-
ducteurs qui sont restés 
à ses côtés. Les Oden-
kirk souhaiteraient aussi 
remercier tout le monde 
pour les très nombreux 
messages de soutien et 
appellent au respect de 
leur vie privée en cette 
période de rétablissement 
pour Bob.»

Mort de Jacob desvarieux : 

sa partenaire, Jocelyne Béroard, revient sur les derniers 
jours du chanteur

Bob Odenkirk : 

l’acteur de Better Call saul donne de ses 
nouvelles après avoir fait une crise cardiaque

George Clooney bientôt papa à 
nouveau ? Un représentant répond à la 
rumeur autour de la grossesse d’Amal
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NOUVEAUX BACHELIERS :

Début des préinscriptions universitaires exclusivement en ligne 

«Réponse solidaire européenne à 
la Covid-19 en Algérie» offre 750 

concentrateurs d’oxygène au profit 
des structures sanitaires

COVID-19: 

Campagne de distribution 
des masques de protection 

aux citoyens

Les préinscriptions 
universitaires des 
nouveaux bacheliers au 

titre de l’année universitaire 2021-
2022 ont débuté exclusivement 
en ligne et dureront trois jours.
Les nouveaux bacheliers peuvent 
effectuer les préinscriptions 
en ligne, à partir de ce mardi 
jusqu’au 29 juillet conformément 
à la circulaire ministérielle 
définissant les modalités 
et les opérations liées aux 
préinscriptions et l’orientation 
des nouveaux bacheliers vers les 
différents domaines, filières et 
spécialités de formation jusqu’à 
leur inscription finale dans les 
établissements d’enseignement 
supérieur.
 Les concernés auront, dans la 
prochaine étape, à valider en 
ligne ces inscriptions du 30 
au 31 juillet, avant de passer à 
l’opération de traitement des 
fiches de vœux qui s’étalera du 
1er au 08 août prochain.
Selon le calendrier des 
inscriptions, les résultats 
d’orientation des nouveaux 
étudiants seront annoncés dans la 
soirée du 08 août.
Quant aux inscriptions définitives 

en ligne, elles devraient intervenir 
du 4 au 9 septembre prochain, 
la période allant du 11 au 19 
septembre devant être consacrée 
au traitement des cas spéciaux.
            Pour les services 
d’hébergement, un portail 
électronique sera mis à la 
disposition des nouveaux 
bacheliers du 12 au 18 aout. Cette 
plateforme sera rouverte du 4 au 
18 septembre pour bénéficier des 
autres œuvres universitaires.
A noter que les dispositions de 
cette circulaire ministérielle 
peuvent être amendées en cas de 
besoin.
Pour rappel, la circulaire 
ministérielle relative aux 

préinscriptions et à l’orientation 
des bacheliers (session juin 2021) 
avait été modifiée, en ce sens que 
des amendements ont été apportés 
sur les conditions d’accès à 
certaines spécialités, notamment 
le calcul d’une moyenne 
«pondérée» sous-tendant la 
moyenne du BAC et les notes 
des matières dites essentielles 
obtenues dans la filière.
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique avait auparavant 
indiqué que cette circulaire «a été 
suffisamment enrichie et étudiée 
au niveau de l’administration 
centrale, puis a fait l’objet d’une 
large consultation au sein des 

établissements de l’Enseignement 
supérieur lors des conférences 
régionales universitaires».
Et d’ajouter «Afin de satisfaire 
les vœux des étudiants et de 
leurs parents, les conditions 
pédagogiques d’accès à certaines 
spécialités ont été revues, en 
calculant une moyenne pondérée, 
sous-tendant la moyenne du BAC 
et les notes des matières dites 
essentielles obtenues dans la 
filière».
La moyenne d’admission en 
première année de Médecine, 
à titre d’exemple, «est calculée 
comme suit : moyenne du Bac x 2 
+ note des sciences de la nature et 
de la vie / 3».
Le nombre de choix, cependant, 
«a été maintenu à 6 au minimum 
et 10 au maximum».
La tutelle avait également noté 
que « la numérisation sera adoptée 
dans les différentes étapes de la 
préinscription, avec activation 
du mécanisme d’e-paiement des 
droits d’inscription», faisant 
savoir que la préinscription, 
l’orientation et l’inscription finale 
des nouveaux bacheliers se font 
«en ligne exclusivement».
Pour effectuer ces opérations, un 

site web leur est dédié, à savoir  
http://www.mesrs.dz et  http://
www.orientation.esi.dz.
            En vue de faciliter l’accès à 
ces deux sites, un lien gratuit a été 
dédié aux nouveaux bacheliers 
au niveau des espaces internet 
ouverts à cet effet au sein des 
établissements de l’Enseignement 
supérieur.
Les concernés peuvent 
également obtenir tous les 
renseignements indispensables 
à la compréhension du 
déroulement de la préinscription, 
de l’orientation et de l’inscription 
finale et disponibles sur le 
portail du bachelier 2021: http://
bac2021.mesrs.dz .
Cette circulaire accompagnée 
du guide du nouveau bachelier 
peut être téléchargée sur tous les 
supports numériques (ordinateur 
ou tablette ou Smartphone).
Le taux de réussite national 
à l’examen du Baccalauréat 
(session 2021) a atteint 61,17 % 
avec une moyenne d’admission 
fixée à 9,5/20, décidée pour 
des considérations sanitaires 
et psychologiques liées à la 
propagation de la pandémie de 
coronavirus (Covid-19).

Le Projet «Réponse 
solidaire européenne à 
la Covid-19 en Algérie» 

annonce, vendredi dans un 
communiqué la réception 
d’un premier lot de 750 
concentrateurs d’oxygène, 
sur une commande globale 
d’urgence de 3.000 unités, au 
profit des structures sanitaires 
publiques.
L’acheminement de ces 
concentrateurs est assuré 
par un avion de transport de 
l’Armée nationale populaire 
et sera réceptionnée à la base 
logistique de Boufarik.
Le reste de la commande 
sera acheminé la semaine 
prochaine par voie aérienne. 
Cette commande intervient 
en réponse à une demande 
«expressément» présentée par 
le ministère de la Santé.
La centrale d’achats 
du Programme des 

Nations unies pour le 
Développement(PNUD) 
basée à Copenhague a réussi 
à sécuriser cette «importante» 
commande dans un contexte 
de «forte» demande mondiale 
pour les concentrateurs 
d’oxygène utilisés dans la 
prise en charge des patients 
atteints de Covid19.
Le projet annonce également 
avoir réceptionné, le 25 
juillet au port d’Alger, une 
commande de 1,1 millions 
de masques sanitaires de 
typeFFP2/N95 au profit des 
professionnels de la santé.
Ce lot viendra s’ajouter 
aux 6 millions de masques 

déjà livrés par le Projet à 
la Pharmacie Centrale des 
Hôpitaux.
Le Projet «Réponse solidaire 
européenne à la Covid-19 en 
Algérie» est une initiative 
intégrée entièrement financée 
par l’Union européenne 
pour un montant total de 43 
millions d’euros.
L’initiative est mise en œuvre 
par le PNUD Algérie en 
partenariat avec le ministère 
de la Santé. Il vise à appuyer 
le système national de santé 
publique dans sa lutte contre 
les conséquences induites par 
la propagation rapide de la 
pandémie de Covid-19.

Une campagne de distribution 
des masques de protection 
aux citoyens a été lancée, 

jeudi dernier , par la Sûreté de la 
wilaya d’Alger dans le cadre de 
son plan de sensibilisation, et en 
appui au plan national de santé, 
a indiqué  un communiqué de la 
Direction générale de la sûreté 
nationale (DGSN).
«En application des 
recommandations du comité 
scientifique de suivi de l’évolution 
de la pandémie (covid-19) et en 
appui aux efforts nationaux de 
sensibilisation et de lutte contre 

la covid-19, et au titre de son 
programme de sensibilisation, la 
sûreté de la wilaya d’Alger a lancé, 
jeudi 29 juillet, une campagne 
de distribution des masques de 
protection aux citoyens», ajoute le 
communiqué.
Cette campagne de sensibilisation 
vise «à élever le niveau de 
conscience des citoyens, face à 
la situation sanitaire actuelle et 
à les inciter à porter les masques 
de protection, en tant que mesure 
préventive visant à protéger la 
santé individuelle et collective», 
précise la même source.


